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Verrà sperimentato anche in Lombardia il nuovo sistema della Protezione Civile

Sara Bettinelli: “La comunicazione nelle urgenze è sempre più importante”

Ore 12 del 19 settembre: arriva un messaggio di allerta

S aremo al lavoro, a pranzo, al 
supermercato, a scuola, in 
giro per commissioni,…. 
Ovunque saremo in Lombar-

dia alle ore 12 del 19 settembre, se con 
noi avremo un qualsiasi cellulare, tutti 
insieme riceveremo uno stesso mes-
saggio di ‘allerta’. Fortunatamente, in 
questo caso, sarà solo di prova e spe-
rimentazione, così come sta avvenen-
do un po’ alla volta in tutte le altre Re-
gioni, ma in caso di gravi calamità o 
rischi potrebbe rivelarsi di grande 
aiuto.  Martedì 19 settembre, infatti, a 
mezzogiorno  tutti i cellulari aggan-
ciati alle celle di telefonia mobile della 
Lombardia riceveranno un messaggio 
di allerta per le emergenze. Si tratterà 
di un test di It-alert, il sistema nazio-
nale di allarme pubblico – attualmen-

Sperimentare per offrire un servizio migliore, per prevenire situazioni di pericolo e garantire ai cittadini tempestività di intervento 
e presenza sul territorio. L’iniziativa del Dipartimento di Protezione Civile nazionale, declinato sulle Regioni, sta per coinvolgere 
anche il territorio della Lombardia. “Noi come Protezione Civile di Città Metropolitana - ci spiega Sara Bettinelli, consigliera delegata 
- non abbiamo ancora un protocollo operativo su questo servizio. La fase di sperimentazione, infatti, riguarda in primo luogo il Di-
partimento nazionale per effettuare i dovuti test e riscontri operativi. Come Città Metropolitana e Comuni, se mai, abbiamo il dovere 
di informare di questa fase di sperimentazione, per evitare ansia o panico tra i cittadini. Il test del 19 settembre, infatti, è solo 昀椀na-
lizzato a vedere come e quanti cittadini saranno raggiunti, inoltrando anche un questionario per un riscontro diretto tra la popola-
zione”. Il test sfrutterà le ‘celle’ telefoniche, ecco allora che, in zone di con昀椀ne come la nostra, alcuni messaggi possano arrivare anche 

a cittadini del Piemonte che si agganciano. Stesso discorso per i cittadini lombardi che, even-
tualmente, il 14 settembre potrebbero ricevere il messaggio di ‘alert Piemonte’ che verrà sperimentato in quel giorno. “I forti 
nubifragi degli ultimi anni, le crisi idriche, la guerra, ma anche ogni situazione che possa avere un rischio di impatto sul 

territorio potrebbero cosi essere 
comunicati in tempo reale alla 
cittadinanza, riducendo impatti 
di emergenza e urgenza, magari 
aiutando a salvare vite o ridurre 
situazioni di pericolo - continua 
Sara Bettinelli - il nostro dovere 
come Protezione Civile è essere 
aggiornati e preparati alle nuove 
s昀椀de che si pongono, sfruttando 
ogni strumento a disposizione.

per diffondere il messaggio. Per rice-
vere l’avviso non sarà necessario 
scaricare un’applicazione o registrarsi 
a un sito: ogni dispositivo acceso e 
dotato di una connettività telefonica 
che si troverà in area di interesse ri-
ceverà il messaggio. Una volta opera-
tivo, il servizio si attiverà in caso di 
calamità come maremoti generati da 
un sisma, collassi di grandi dighe, atti-
vità vulcaniche (per i vulcani Vesuvio, 
Campi Flegrei, Vulcano e Stromboli), 
incidenti nucleari o emergenze radio-
logiche, incidenti rilevanti in stabili-
menti industriali e precipitazioni in-
tense. Dopo il test previsto per il 19 
settembre, sarà possibile compilare 
un questionario per inviare un feed-
back in merito alla sperimentazione. 
Le risposte fornite contribuiranno a 

te in fase di sperimentazione – pro-
mosso dal Dipartimento di Protezione 
civile per avvisare i cittadini di una 
determinata area geogra昀椀ca in caso di 
gravi emergenze o di catastro昀椀 immi-
nenti o in corso. Gli avvisi inviati sui 
cellulari andranno a integrare le mo-
dalità di comunicazione già previste 
dalle istituzioni e dalla Protezione ci-
vile in caso di pericolo. I messaggi in-
fatti vogliono favorire l’adozione di 
misure di autoprotezione da parte dei 
cittadini e fornire in maniera rapida le 
informazioni utili per affrontare le 
eventuali situazioni di emergenza. Si 
tratterà quindi di una risorsa aggiun-
tiva, che utilizzerà la tecnologia cell-
broadcast – che funziona anche in 
casi di saturazione della banda telefo-
nica, a differenza dei classici SMS – 

migliorare e ad applicare eventuali 
modi昀椀che al sistema di allarme. I 
messaggi di prova sono già stati invia-
ti negli scorsi mesi in cinque regioni 
italiane: Toscana, Sardegna, Sicilia, 
Calabria ed Emilia-Romagna. In base 
ai dati forniti dal Dipartimento della 
Protezione civile nazionale, sono stati 
quasi 800mila i cittadini ad aver par-
tecipato al questionario.
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Inchieste

A Stresa per parlare con i commercianti e i ristoratori Il Fiume Ticino, luogo di ritrovo. Ma come è cambiato?
Vacanze o gite al lago: che estate? Una volta… “Il mare di casa nostra”

L ’ estate sta 昀椀nendo", cantava-
no i 'Righeira' e allora tempo 
di bilanci. Eh già! Come è an-
dato, insomma, questo pe-

riodo nei luoghi di villeggiatura a po-
chi passi da 'casa nostra'? Là, sul lago 
Maggiore, in quella che è considerata 
una vera e propria 'perla', Stresa, 
quindi, commercianti, ristoratori, ar-
tigiani e chi ha un'attività qui... tocca 
a voi. "Come stagione posso dire che 
non è andata male. Se da una parte c'è 
stato un calo di presenze, dall'altra 
però i turisti (in buona percentuale 
stranieri) si sono alternati non solo 
nel mese di agosto, bensì pure a luglio 
e prima". "Un'annata tutto sommato 

L e spiagge che si mischiano 
con la natura e con il paesag-
gio attorno e, poi, i bagnanti: 
c'è chi prende il sole, chi in-

vece è in acqua alla ricerca di un po' di 
refrigerio e chi ancora è impegnato in 
una partita a carte o a qualche gioco 
oppure sta scambiando "quattro 
chiacchiere". C'era una volta il cosid-
detto "mare di casa nostra" , il 昀椀ume 
Ticino... e oggi? "Adesso è cambiato, 
nel senso che c'è più gente e soprat-
tutto, purtroppo, in diversi punti è 
poco curato. Troppi ri昀椀uti lasciati in 
giro". "Prima c'era sicuramente una 
maggiore puli-
zia, invece 
oggi in qual-
siasi zona vai 
trovi immon-
dizia di vario 

positiva. Certo la gente è calata ri-
spetto al 2022, comunque non possia-
mo lamentarci". "Fortunatamente il 
lago e Stresa non ci tradiscono mai. 
Lo scorso anno c'era stato un periodo 
ottimo, grazie anche ad un clima co-
stante, in questo 2023, invece, ha in-
昀氀uito il meteo altalenante". "Facendo 
un confronto tra oggi e dodici mesi fa, 
l'af昀氀uenza è diminuita, in modo parti-
colare per quanto riguarda gli italiani. 
Mentre abbiamo avuto più persone 
che arrivavano dall'estero". "E' andata 
abbastanza bene. I turisti stranieri 
sono sicuramente la nostra forza”. 

genere. E' davvero un peccato, servi-
rebbe una maggiore attenzione". "Il 
Ticino è certamente un bellissimo 
luogo, dove ritrovarsi e stare assieme. 
Le persone, però, dovrebbero avere 
comportamente rispettosi, perché 
spesso questo non accade". "Secondo 
me è cambiato in meglio”. 

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it
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Numeri e percentuali in calo anche nelle Parrocchie del nostro territorio. Le opinioni e i commenti di alcuni parroci
Meno fedeli durante le diverse funzioni religiose. Chiese sempre più vuote 

N umeri e percentuali in 
calo. Meno fedeli durante 
le diverse celebrazioni re-
ligiose e chiese sempre più 

vuote. “La diminuzione è evidente - 
spiega don Giuseppe Alloisio, di Dai-
rago - Siamo attorno a circa il 30-40% 
rispetto a prima. Nello speci昀椀co, poi, 
le Messe maggiormente partecipate 
dagli anziani hanno visto una 昀氀essio-
ne minore, mentre ne stanno risen-
tendo le funzioni con le famiglie e i 
giovani. Come risolvere la situazione? 
Non è facile dare una risposta; intan-
to, bisogna continuare la vita normale 
della Parrocchia, cercando di rendere 
le varie attività più vivaci e coinvol-
genti; quindi, non dobbiamo dimenti-
carci che, in molti casi, anche noi pre-
ti abbiamo le nostre responsabilità, 
soprattutto per come siamo in grado 
di far avvicinare le persone”. “Come in 
tutto il milanaese e in generale in Ita-
lia, anche nel nostro territorio i fedeli 
sono in calo - continua don Marco Ba-

di Alessio Belleri
a.belleri@logosnews.it

silico, di Magnago e 
Bienate - Certamente 
la pandemia ha acce-
lerato un trend che 
comunque già si per-
cepiva negli anni pre-
cedenti. Cosa si può 
fare, allora: non ho la 
bacchetta magica e 
penso che nessuno ce 
l’abbia, però ritengo 
che sia fondamentale 
tornare a quello che è 
il nucleo del nostro 
essere cristiani e a 
quello che davvero 
conta nella fede”. “C’è 
decisamente una di-
minuzione, soprat-
tutto rispetto al pre 
Covid - conclude don 
Carlo Rossini, di Tur-
bigo, Nosate, Robecchetto con Indu-
no e Malvaglio - Mentre con il Coro-
navirus si è accentuato un processo 
che, comunque, era già in atto. Altro 
fattore che sta in昀氀uendo in maniera 
signi昀椀cativa è la cosiddetta presenza 
delle Parrocchie sui social e nel web; 
non più di qualche giorno fa, ad esem-
pio, una persona mi ha detto “Io la 
Messa la vedo e la sento su Youtube 

così la guardo quando voglio, dimen-
ticandosi però che la funzione religio-
sa ha la sua importanza in quanto è 
partecipata in presenza e non vissuta 
in differita. Una ricetta, pertanto, per 
riportare i fedeli in chiesa: non ce n’è 
una precisa; bisogna continuare ad 
annunciare il Vangelo, facendo capire 
come Gesù e l’Eucarestia sono fonda-
mentali nella vita di un credente. Per 

un cristiano, infatti, è essenziale 
l’esperienza diretta e non soltanto li-
mitarsi ad un concetto di idea”. 
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Salute

Taglio del nastro venerdì 1 settembre alla presenza di autorità civili e religiose. La velocità che salva più di una vita 
Trasporto di organi: a Robecco la nuova Porsche Macan della Polizia locale

V enerdì 1 settembre, alla pre-
senza delle autorità civili e 
religiose, è stata inaugurata 
uf昀椀cialmente la nuova auto 

in dotazione alla Polizia Locale di 
Robecco Sul Naviglio. La Porsche Ma-
can è stata donata al Comune 
dall’Agenzia dei beni con昀椀scati alla 
criminalità e voluta fortemente dal 
comandante Gianluca Salice per il 
trasporto di organi. Orgoglio e soddi-

sfazione nei commenti del sindaco 
Fortunata Barni, che non ha mancato 
di ringraziare tutte le 昀椀gure che si 
sono impegnate per rendere possibile 
questo servizio. Il comandante Salice 
ha poi ribadito il valore e il potenziale 
di un mezzo di tale portata, andando 
così a sedare de昀椀nitivamente le pole-
miche sorte legate al mantenimento 
che una vettura così richiede. A soste-
nere l’importanza del servizio di tra-
sporto organi, era presente la sezione 
Aido di Robecco (Associazione Italiana 
Donatori Organi), che vanta una delle 
percentuali più alte di donatori. La 
cultura del dono, ancora troppo poco 

condivisa, vuole 

v a l o r i z z a r e 
l’importanza di 
una scelta sem-
plice, che può 
salvare molte 
vite. I report della 
Rete Nazionale 
Trapianti vedono 
un incremento 
del 4,1% di dona-
zioni nel 2022 ri-
spetto all’anno 
precedente, con 
un totale di 2661 
donazioni. Dati 
importanti da cui traspare una diffu-
sione, soprattutto tra i giovani, dello 

spirito di donazione gratuita, ma che 
ancora non è suf昀椀ciente se si consi-
dera che sono 8291 i pazienti attual-
mente in attesa di un trapianto. 
L’inaugurazione si è poi conclusa con 
le toccanti testimonianze di un pa-
ziente che anni fa ha ricevuto il tra-
pianto di reni, accanto alla sorella di 
un donatore,  esempio di coraggio e 
smisurato amore per la vita.

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it
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Si è spento all’età di 80 anni una figura storica per le imprese e la politica territoriale

Il ricordo commosso di Alessandro Folli

Politica, cultura, storia locale nella vita di Gianni Mainini

U na persona che ha fatto 
della sua formazione, pas-
sione, conoscenza e servi-
zio del territorio la sua 

vita. Inveruno, ma in realtà tutto il 
territorio,  piangono la scomparsa di 
Gianni Mainini, storico ex sindaco di 
Inveruno dal 1985 al 1995. La sua 'sta-
tura' nel panorama locale la si può ri-
leggere anche nei ruoli che ha rico-
perto: imprenditore, coniugato con 
tre 昀椀gli. Laureato in Economia e Com-
mercio all’Università Cattolica del Sa-
cro Cuore di Milano. Già presidente 

Profondamente colpiti dalla scomparsa dello stimatis-
simo Gianni Mainini, caro amico, Presidente 昀椀no allo 
scorso anno dell’Associazione Raggruppamento Divi-
sioni Patrioti Alfredo Di Dio (FIVL) di Busto Arsizio, da 
lui rappresentata nel Gruppo Percorso della Memoria 
Diffusa, desideriamo esprimere la nostra commossa 
vicinanza ai suoi familiari e ai membri della sua asso-
ciazione. Lo ricordiamo per quel principio comune a 
tutti noi: l’antifascismo, da lui sostenuto con l’approc-
cio più serio possibile, quello dello studio della Storia 
al 昀椀ne di una corretta diffusione della Memoria, come 
fondamentale battaglia culturale. Lo ricordiamo inol-
tre per il garbo, il tratto cal-
do e accogliente, lo spirito 
unitario, capace di intrec-
ciare relazioni aperte e ami-
chevoli, disponibile sempre 
nell’affrontare nuovi impe-
gni. E per i suoi bellissimi in-
terventi pubblici, che hanno 
tanto arricchito il dibattito 
nel Castanese e nel Magen-
tino.

con grande onore, anche con noi di 
‘Logos’ per il ricordo di diversi perso-
naggi politici, artistici e culturali (ba-
sti ricordare Giancarlo Oppi). Autore 
di pubblicazioni varie : ‘Il Fuoco della 
Libertà’ , ‘La Base nel Milanese’ e 
coautore con Gianni Borsa di ‘Giovan-
ni Marcora, una esperienza che conti-
nua’ e ‘La Base in Lombardia’. Presi-
dente del RAGGRUPPAMENTO 
DIVISIONI PATRIOTI ALFREDO DI 
DIO ,di cui Marcora è stato ideatore, 
con sede a Busto Arsizio (Va), associa-
zione aderente alla FIVL – Federazio-
ne Italiana Volontari della Libertà- 
che gestisce il Museo Partigiano di 
Busto e Ornavasso (VB) e ha lo scopo 
di salvaguardare lo spirito della Resi-
stenza e trasmetterne i valori alle 

del Metadistretto per la Termoelet-
tromeccanica poi Lombardy Energy 
Cleantech Cluster e di Con昀椀ndustria 
Alto Milanese. Nativo del 1943 si è 
spento all'età di 80 anni. "Marito, Pa-
dre, Imprenditore, Amministratore 
locale, Politico che ha tracciato parte 
della Storia politica della nostra Co-
munitá e del nostro Paese - ha com-
mentato Sara Bettinelli, sindaco di In-
veruno e Consigliere di Città 
Metropolitana - Da parte mia, 
dell’Amministrazione tutta, della Co-
munità le più sentite condoglianze". 
La storia di Gian Angelo Mainini è 
davvero quella del territorio: collabo-
ratore di periodici locali e dei quoti-
diani ‘L’Italia’ poi Avvenire e ‘Il Giorno’. 
In diverse occasioni ha collaborato, 

nuove generazioni. Lo si ricorda inol-
tre per la presidenza del 'Centro Studi 
Marcora' per la conservazioni delle 
documentazioni e dell'eredità politica 
di Giovanni Marcora. I solenni funerali 
sono stati un’importante occasione 
per ricordarlo e commemorarlo di 
fronte a tanti amici e parenti, renden-
do davvero onore a un politico, stori-
co e scrittore della ‘nostra storia’. Le 
attività del ‘Centro Studi Marcora’ ora 
avranno anche lui da ricordare.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

Gianni Mainini, la scrivania al primo piano della sua bella azienda tra Inveruno e Mesero. Fiore 
all’occhiello dell’eccellenza artigianale e industriale italiana. L’uf昀椀cio luminoso e lui felice a progettare, 
tra carte, lettere, quadri, libri. Così lo incontrai la prima volta, e così anche l’ultima. Fare politica. Sì, lui 
voleva fare politica; sempre, con una determinazione etica incontestabile, quasi deontologica. Una Po-
litica con la P maiuscola, basata sul progetto a lungo termine, sulla promozione della cultura (anche 
attraverso l’arte) e sulla reale fattibilità delle cose; Mainini considerava la politica come mezzo per am-
pliare e difendere gli interessi delle comunità, dei cittadini e delle strutture rappresentative di riferi-
mento, un mezzo per sviluppare la cultura e, quindi, la partecipazione democratica. Imprenditore e 
rappresentante di imprenditori ai massimi livelli, amministratore locale (Sindaco di Inveruno “designa-
to” da Giovanni Marcora), giornalista attento e dedito, mecenate e benefattore, Gianni Mainini è stato 
un punto di riferimento etico, politico e di progetto sociale per il territorio dell’alto milanese e non solo 
(si vedano, tra l’altro, i vari numeri del periodico “Paese”). Cresciuto nell’Italia migliore, ha saputo resti-

tuire molto di quello che ha avuto e potuto assorbire. Soprattutto è stato il costruttore, conserva-
tore e narratore preciso della storia della Democrazia Cristiana e della sua “Base” (e quindi del no-
stro Paese) attraverso quel Centro Studi Marcora che oggi si presenta (per fortuna di tutti e grazie 
al suo impegno) di rango Nazionale.  Ironico, a tratti altero, mascherava con eleganza una profonda 
umanità. Assistito concretamente dalla famiglia anche nel lavoro, i suoi occhi potevano guardare, 
con pragmatismo, in faccia il futuro. Ho avuto il privilegio d’essergli amico: un avvicinamento pro-
gressivo, quasi automatico, basato su fatti concreti, su progetti costruiti senza pregiudizi: lo ricor-
do nell’ultima avventura insieme, in azienda, mentre mi portava di persona il muletto (da impren-
ditore vecchio stampo) con un pallet da utilizzare per poter fotografare meglio i documenti 
(importantissimi) che poi ho montato per la mostra che ho curato per sua volontà, con il Comune 
di Inveruno, in occasione del Centenario del Senatore e Ministro Giovanni Marcora.

Francesco Oppi ricorda: "lui voleva fare politica; sempre, con grande etica”
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Un evento storico che i ragazzi del paese rinnovano Attività e proposte per bambini e appassionati motociclisti
Robecco, la grande sfida della Cuccagna In moto al ‘Corbetta Park Milano’

S ettembre è tempo di tradizio-
ni, che per Robecco sul Navi-
glio sono racchiuse in questo 
caso in un evento, la cucca-

gna, che torna in occasione della 
patronale del paese. Un evento stori-
co che da sempre vede protagonisti i 
ragazzi che compiono diciotto anni a 
s昀椀darsi in equilibrio sopra un palo per 
afferrare la bandiera af昀椀ssa all’estre-
mità. Questa volta però, complice la 
sospensione causa Covid, si sta an-
dando a recuperare le edizioni perse e 
a s昀椀darsi sono state le leve del 2002 e 
2003. “Finalmente la Cuccagna ripar-
te dopo il periodo del Covid”, ha di-
chiarato il Sindaco Fortunata Barni. 
“Quest'anno partecipano le annate 
del 2002 e del 2003 perché appunto 
siamo in recupero. I ragazzi desidera-
vano fermamente riproporre questa 
tradizione. Io credo che sia una cosa 
bella perché portare avanti delle tra-
dizioni che in qualche modo fanno 
parte del nostro percorso storico 

R ipartono le attività presso il 
Corbetta Park Milano che è 
ormai un consolidato punto 
di interesse per gli amanti 

del fuoristrada e che dà prestigio al 
comune di Corbetta. Situato nei pres-
si del Parco Pobbia, in via Zanella 33 a 
Corbetta, è un circuito da fuoristrada 
molto curato e capace di accogliere in 
sicurezza gli amanti di questa discipli-
na. All’interno di questa realtà, da or-
mai un anno, opera la Baby Bike 
School che si rivolge ai bambini dai 24 
mesi ai 9 anni con una 昀椀nalità che va 
ben oltre l’apprendimento dell’andare 
in moto: l’obiettivo della scuola è, uti-
lizzando il gioco, far acquisire e svi-
luppare ai bambini competenze e abi-
lità motorie, cognitive, relazionali ed 
emotive. Nello stesso tempo promuo-
ve ed afferma la cultura dell’utiliz-
zo della bicicletta/moto in totale 
sicurezza nel rispetto dell’ambien-
te e del codice della strada. A di-
sposizione della scuola Baby Bike 
School, prima dell’eventuale pas-
saggio nel ‘percorso Junior’, parte 
della pista dedicata speci昀椀camen-
te al livello intermedio/avanzato, 
un’ampia area dove vengono svolti 
i primi esercizi del livello base e un 
piccolo circuito didattico apposi-

sono un’opportunità che si dà anche 
agli altri per conoscere i nostri ter-
ritori e promuovere il turismo nonché 
ricordare le nostre origini, e da dove 
veniamo. Infatti oggi so che sono pre-
senti fra il pubblico anche dei papà 
che a loro volta l'hanno fatta e quindi 
diventa quasi una staffetta di genera-
zione in generazione per portare 
avanti una tradizione robecchese. Per 
me è l'ultima Cuccagna perché termi-
na il mio mandato di sindaco a giugno 
e quindi oggi ho voluto premiare il ra-
gazzo che da sempre si occupa di 
questo evento perché credo che un 
sindaco debba riconoscere tutte 
quelle persone che in qualche modo 
danno una mano, partendo proprio 
dalle cose più semplici ma che sono 
ancorate nel cuore di tutti. Quindi era 
giusto ringraziare Ivan Valenti per 
l'impegno che ha profuso e l’appoggio 
che dà costantemente a questi ragazzi 
perché questo evento possa conti-
nuare”.

tamente studiato. Vengono utilizzate 
le Balance Bike e soprattutto le Elec-
tric Balance Bike (in due misure), oltre 
che vere minimoto elettriche tutte 
marchiate KTM e Husqvarna, disponi-
bili grazie alla concessionaria P&D 
Milano. Nel caso gli allievi ne fossero 
provvisti, possono utilizzare la pro-
pria moto o balance bike. Per la totale 
sicurezza vengono forniti, se ne sono 
sprovvisti, casco e tutte le protezioni 
(schiena/petto, gomitiere, ginocchie-
re e guanti). Il Corbetta Park Milano è 
anche un campo di allenamento per 
ragazzi/e e adulti appassionati che 
vogliono praticare in sicurezza il fuo-
ristrada, sia questo con la propria 
moto sia noleggiando le moto elettri-
che Talaria e Sur-On che grazie a Ri-
chel Moto. 

Il 14 settembre, giovedì, in proiezione classica serale ed anche pomeridiana (a 
prezzo ridotto) torna per la 34° edizione la rassegna originale CinemaTeatro-
Nuovo Magenta di cinema di autori da tutto il globo. ‘FilmForum’, per ampliare 
lo sguardo sull’arte e sul mondo, con il linguaggio del cinema. Un’esperienza 
estetica, sociale e formativa che potete fare #soloalcinema. Selezione e dibat-
tito in Sala a cura di Marco Invernizzi. La rassegna si apre con due 昀椀lm che 
rientrano in iniziative nazionali ministeriali di promozione del cinema europeo, 
quindi a prezzo ridotto a 3,50€ . Una buona occasione per assaggiare la qualità 
della proposta della Sala di Comunità magentina, nota ed apprezzata da un 
pubblico ampio, 昀椀delizzato, eterogeneo ed in continua evoluzione: proprio 
come le proposte (tante) che di stagione in stagione e di anno in anno Cinema 
teatro Nuovo di Magenta, Sala ACEC della Diocesi di Milano, si impegna a for-
nire al territorio con il suo staff di infaticabili addetti e volontari. Un punto di 
riferimento da oltre tre decenni di attività, una ‘mission’ sociale salda grazie alla 
quale qualità, varietà e prezzi di accesso davvero “popolari” sono una garanzia.
 Dodici titoli per questo primo ciclo, dal 14 settembre al 30 novembre 2023, 
ogni giovedì, passando per molti paesi del mondo e molti autori. Dall’ucraina 
pre-guerra ed a cavallo della pandemia della ginnasta ‘Olga’, passando per la 
regista italiana Roberta Borgonovo ed il suo ‘Dante – La commedia Divina’.

Riprendono gli spettacoli del ‘FilmForum’ del Cinema Teatro
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Castano Primo

Tanti auguri ai due centenari castanesi. Feste con le rispettive famiglie e poi anche le visite del sindaco Pignatiello
Angela e ‘nonno’ Noé: un doppio e speciale traguardo. Cento e più auguri…

A ngela 
e 
‘non-
n o ’ 

Noé… cento e 
più auguri. Sì, 
perchè i due 
castanesi pro-
prio nei giorni 
scorsi hanno 

tagliato due traguardi davvero specia-
li. Il secolo di vita, infatti, la prima, ben 
103 invece il secondo. E, allora, per un 
doppio momento così speciale, non 
potevano mancare le feste (con tanto 
di torte, candeline e regali) e le visite 
del sindaco Giuseppe Pignatiello. "È 
stato un grande piacere incontrare la 
signora Angela e stare con lei e con 
una famiglia calorosa e gentile". “Non-

no Noé, una persona forte che ha vis-
suto la guerra. È stato un piacere an-
che quest’anno condividere questo 
importante traguardo con lui e con i 
suoi splendidi familiari”. Una doppia 
occasione, alla 昀椀ne, per fare loro gli 
auguri, ringraziarli per quanto hanno 
fatto nelle rispettive vite e portare gli 
omaggi dell’intera comunità di Casta-
no.
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Dopo un anno di grandi successi riprende la stagione agonistica della scuola di 
danza Tersicore. Importanti i risultati ottenuti da Alessio Cattaneo, alla guida 
da solo un anno ma con un palmares da invidia, tra cui il secondo e terzo posto 
al ‘Concesio Dance Contest’ di Brescia oltre allo spettacolo 昀椀nale ‘Danziamo le 
emozioni’. Punto di forza della scuola castanese è il team di insegnanti altamen-

te quali昀椀cati, riconfermati an-
che per la stagione 2023/2024. 
Novità per il nuovo anno sono i 
corsi dedicati alla gravidanza e 
ai primi mesi del bambino, ol-
tre i tradizionali danza classica, 
danza moderna, danza con-
temporanea, hip hop, gioco-
Danza, propedeutica, danza e 
poi ancora yoga, pilates, 昀氀exi-
bility, Zumba Fitness.

Con Franchino, 00Zicky, Ricky Le Roy e Luca Pechino L’artista in concerto con il Polo Culturale del Castanese
Su le mani… e si balla tutti insieme Tensostruttura: ‘show’ Ivana Spagna 

T utti con le 
mani alza-
te, pronti a 
ballare, di-

vertirsi, fare festa e 
soprattutto scate-
narsi a ritmo di mu-
sica. Già, la musica 
indiscussa protago-
nista in tensostruttura a Castano, 
dove sul palco e dietro alla console 
ecco Franchino, 00Zicky, Ricky Le Roy 
e Luca Pechino. Una serata che ha sa-
puto davvero conquistare tutti, ovvia-
mente i cosiddetti giovani di una volta 
e anche quelli di oggi. Là, in via Man-

L a sua classi-
ca e tradi-
z i o n a l e 
grinta; il 

carisma e la grande 
capacità di coinvol-
gere e conquistare. 
‘Show’ Ivana Spagna 
in tensostruttura a 
Castano. Un concerto tra ricordi, 
spettacolo e complicità. Con la sua 
straordinaria voce e con quei brani 
che hanno fatto la storia della musica 
italiana e internazionale, infatti, ha 
regalato una serata davvero speciale, 
facendo ballare e divertire tutto il 

tegna, alla 昀椀ne, si 
sono alternati brani, 
animazione, ricordi 
ed emozioni. Assie-
me per trascorrere 
qualche ora di svago 
e relax, prima di sa-
lutare uf昀椀cialmente 
l’estate.   

pubblico. Prima sul 
palco e poi in mezzo 
alla gente, insomma, 
è stato un vero e pro-
prio susseguirsi di 
emozioni, che rimar-
ranno per sempre 
nella memoria e nel 
cuore della città. 

Sono rivolti ad alcune fasce che si trovano in difficoltà
Abbonamenti gratuiti per la piscina

U n'iniziativa per offrire un 
po' di divertimento, attivi-
tà 昀椀sica e svago per alcune 
categorie sociali più in dif-

昀椀coltà. Il Comune di Castano Primo 
vara il bonus per andare a nuotare in 
piscina. 100 abbonamenti bisettima-
nali e 20 all inclusive che verranno as-
segnati in forma gratuita ai cittadini 
che dimostreranno di possedere spe-
ci昀椀ci requisiti. I 100 abbonamenti bi-
settimanali interesseranno la scuola 
nuoto per l’anno scolastico 
2023/2024 e vengono riservati ai 
bambini tra 6 e 13 anni residenti  in 
città, che dovranno avere un Isee mi-
norenni non superiore a 8.700 euro. 

Una possibilità estesa ai bambini che 
rientrano nella stessa fascia d’età e 
che verranno segnalati dal servizio 
sociale indipendentemente dall’indi-
catore economico, per particolari si-
tuazioni di disagio. I criteri che segui-
ranno gli uf昀椀ci nel riconoscimento 
dell’abbonamento prenderanno in 
considerazione l’Isee e, a prescindere 
dallo stesso, la priorità andrà alle per-
sone segnalate dal servizio sociale. 
Nel caso di mancato esaurimento de-
gli abbonamenti disponibili, i rima-
nenti verranno concessi a sportello 
sussistendo i requisiti 昀椀no ad esauri-
mento e comunque non oltre il termi-
ne della scuola nuoto (giugno 2024). 

 Scuola di Danza ‘Tersicore’: una nuova stagione… e tante novità!
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Quasi 3 mila i presenti alla serata conclusiva di domenica con ‘Disco Radio Party’
Quattro giorni di ‘Festa della Birra’ da cardiopalma 

A d Arconate non si 
scherza quando si 
parla di grandi even-
ti. Lo sanno bene le 

tantissime persone che hanno 
preso parte all’edizione 2023 
della Festa  della Birra, dove 
un’organizzazione ineccepibile, 
e un gruppo di volontari instan-
cabili, sono stati gli ingredienti 
essenziali per quattro serate da 
standing ovation. Al via giovedì 

Appuntamento sabato con apericena, torta e musica
‘Bar Rino’ attività storica: la festa

I l Bar da Rino festeggia sabato 
sera il riconoscimento da parte 
della Regione Lombardia come 
‘Attività storica’: per tutti a parti-

re dalle 18.30 apericena e risotto gial-
lo con la luganega; poi a seguire, torta 
e prosecco offerti dalla casa e mo-
mento musicale con “Laura & Gigi 
Acoustic duo”. “Il ricono-
scimento però è arrivato 
già due anni fa, nel 2021, 
solo che poi con il Covid 
di mezzo e delle vicissi-
tudini personali, non ab-
biamo mai avuto modo 
di dare il giusto risalto 
alla cosa”, spiega Angela 
Ballarati, titolare del lo-
cale, e 昀椀glia di Mauro 
Ballarati, detto Rino, e 
Maria Luigia Bottini, i due nomi che 
appaiono nei primi documenti uf昀椀cia-
li risalenti alla 昀椀ne degli anni Settanta. 
“Ma la storia della mia attività risale a 
inizio Novecento – spiega Angela - Il 
primo documento, presente negli 

archivi comunali è del 1916 e riporta 
come primo esercente il mio bisnon-
no Francesco Ballarati, fu Stefano, 
con: ‘Osteria della Speranza’, sita in 
Via Lonato 53, però la licenza fu rila-
sciata già nel 1907. Il secondo docu-
mento, del 6 agosto 1940, vede il pas-
saggio dal bisnonno Francesco a mio 

nonno Angelo Ballarati. 
Non più scritto a mano, 
ma dattilografato, evi-
denzia solo il cambio di 
denominazione, da 
‘Osteria della Speranza’ a 
‘Trattoria della Speranza’. 
In昀椀ne, il passaggio dal 
nonno Angelo a mio pa-
dre Mauro, avviene suc-
cessivamente alla morte 
del primo nel 1958: con 

questo avvicendamento si ha un cam-
bio di denominazione, che poi rimarrà 
昀椀no a oggi Bar da Rino. Alla morte di 
mio padre, avvenuta nel 1983, mia ma-
dre e io abbiamo portato avanti l’atti-
vità con la stessa denominazione, 
quindi il Bar da Rino esiste da più di 
quarant’anni, requisito minimo ri-
chiesto dalla Regione Lombardia per 
riconoscere un’attività come storica”. 
Sebbene nel 2001 l’attività sia passata 
nelle mani dei fratelli Sartorelli, nel 
2021 il locale è ritornato ad Angela, 
che con suo marito Gianni Ammatta-
telli, porta avanti con impegno e tra-
dizione una tradizione d famiglia, che 
va avanti da più di un secolo.  

31 agosto con i Jollie Blue, cover 
band tributo a Max Pezzali che 
ha letteralmente in昀椀ammato il 
pubblico portando un reportorio 
che è entrato di diritto negli an-
nali della musica italiana.  Pas-
saggio di testimone con ‘Liga 
Show’, il gruppo che venerdì 
sera ha fatto ballare e cantare i 
presenti con le canzoni di Liga-
bue, pilastro del panorama musi-
cale da oltre vent’anni.  Pubblico 

in fermento poi per lo 
spettacolo eclettico ed 
emozionante dei Rock 
School che sabato 2 set-
tembre hanno calcato il 
palco per oltre due ore con 
la loro scuola di rock sen-
za eguali. Conclusione da 
cardiopalma domenica 
sera con il grande concerto 
di Disco Radio Party. Le 
voci di Valentina Guidi, 

Buscate avrà una via intitolata a Rita 
Levi Montalcini, la celebre neurologa, 
scomparsa nel 2012 all’età di 103 anni, 
dopo essere stata anche Senatrice a 
vita della Repubblica italiana. Il tratto 
di strada interessato è quello che si 
trova all’estrema periferia sud-ovest 
del territorio comunale, che interseca 
la via che porta a Malvaglio, situato 
alla sinistra della SS 336dir e alle por-
te di Cuggiono. “Sulla denominazione 
non abbiamo avuto dubbi – spiega il 
sindaco Fabio Merlotti – Volevamo 
fosse una donna italiana, un’eccellen-
za a livello umano e professionale. E di 
sicuro Rita Levi Montalcini lo è stata. 
Ora richiederemo il nulla osta al Pre-
fetto per procedere”. 

Una via a Rita Levi Montalcini 

Don Cash, Matteo Epis e Edo 
Munari hanno portato il pubblico 
in oltre due ore di spettacolo pie-
no di energia e colpi di scena, de-
gna chiusura di una delle feste 
più attese da arconatesi e non!
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Bernate Ticino

Una serie di appuntamenti pensati proprio per tutti
La tradizione della ‘Nosta Festa’

S ettembre a Bernate Ticino ha 
il sapore della tradizione con 
la ‘Nosta Festa’,  festa popo-
lare del 

nome di Maria. A 
dare inizio ai fe-
steggiamenti il 
Palio del Cribiet, 
la storica s昀椀da 
tra i quattro rio-
ni; sabato, inve-
ce, avrà come 
protagonista la 
processione sul 
Naviglio, dove 
centinaia di lu-
mini adagiati 
sulle acque cul-
leranno lo scor-
rere delle barche dei vogatori che tra-
sporteranno la statua della Maria 
Bambina in uno scenario suggestivo e 
unico. Chiuderà la serata lo spettaco-
lo pirotecnico. Domenica alle 9.30 
aprirà la ‘via degli artisti’ lungo la via 
principale Vittorio Emanuele, mentre 
alle 11 la Santa Messa solenne per ce-

di Tecla Faccendini
t.faccendini@logosnews.it

lebrare gli anniversari di ordinazione 
sacerdotale dei religiosi bernatesi. 
Alle 16.30 occhi puntati sulle acque 
del Naviglio per la XXXVIII edizione 
della Regata Storica. Chiuderà il wee-
kend, come tradizione vuole, la pro-
cessione al cimitero seguita dalla se-
rata danzante. Durante i tre giorni, 

inoltre, presso 
le sale della Ca-
nonica,  verran-
no allestite le 
mostre sui re-
stauri della Sa-
crestia (a cura 
dell’Associazio-
ne Calavas), la 
personale del 
fotografo Giam-
paolo Colombo 
e l’esposizione 
del libro ‘Co-
scritti’ a cura 
del Gruppo 

Pensionati. Inoltre, dopo il successo 
della prima edizione, torna ‘Terre-
mare Wine Fest’, l’evento dedicato al 
vino: un percorso di scoperta e degu-
stazione allestito presso il chiostro e 
organizzato da Terremare con il 
patrocinio del Comune. Per questa 
edizione tante frizzanti novità…

Momento di festa, domenica 3 set-
tembre, per l’Associazione Vogatori e 
il Comitato Rioni di Bernate Ticino, 
protagonisti dell’inaugurazione della 
nuova barca ‘Al grüp’. Un restauro im-
portante realizzato grazie a Sergio 
Colombo, storico vogatore che ha do-
nato ai Vogatori la sua barca. Mesi di 
lavoro e il tocco 昀椀nale dell’artista So-
昀椀a De Ciechi che ha progettato e rea-
lizzato la gra昀椀ca, per realizzare 
un’imbarcazione che nonostante il 
tempo sia performante e soprattutto 
a disposizione dei Vogatori. Un pro-
getto che vede la collaborazione e la 
sinergia tra le due realtà bernatesi, 
che ancora una volta hanno fatto 
fronte comune per il bene di Bernate.

Qualche settimana e Bernate Ticino 
avrà la sua Big Bench, la panchina gi-
gante diventata famosa grazie al pro-
getto del designer statunitense Chris 
Bangle. Da un’idea del Centro Didatti-
co Milanta ETS, capo昀椀la del progetto, 
domenica 24 settembre verrà 昀椀nal-
mente svelato il preciso posiziona-
mento della panchina panoramica. 
Un’opportunità di valorizzazione e 
promozione del nostro territorio. Ap-
puntamento dunque domenica 24 alle 
14.30 presso il parcheggio della chiesa 
parrocchiale, da cui poi si raggiungerà 
il luogo dell’inaugurazione. 

Inaugurata la nuova barca Big Bench anche a Bernate
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Anche il Presidente del Senato ospite alla serata cuggionese Sabato 16 l’intitolazione dell’istituto comprensivo
Mantovani e il ritorno alla politica La scuola dedicata alla Montalcini

U n 'ritorno al futuro', una 
nuova prospettiva, una 
nuova s昀椀da: questa estate 
ha sancito, forse, l'avvio 

del percorso che porterà Mario Man-
tovani a candidarsi di nuovo per le eu-
ropee. Si tratta del grande tema della 
politica italiana che, tra le 昀椀la di tutti 
i partiti, già agita e smuove alleanze, 
umori, contatti e trattative. 
La corsa al voto europeo 
del 2024 diventa il nuovo 
grande banco di prova per i 
partiti. Nel nostro territo-
rio, dopo la chiusura degli 
iter giudiziari, si prepara il 
grande ritorno di Mario 
Mantovani tra le 昀椀la di Fra-
telli di Italia verso l'Europa. 
A 昀椀ne luglio, per la sua 
festa di compleanno, era 
presenta anche la se-
conda carica dello Stato: 
il Presidente del Senato 
Ignazio La Russa. “Oggi è 
il giorno della rivincita di 
un uomo onesto che non 
si è mai arreso. Tutti 
dobbiamo prenderlo ad 
esempio”. Così il Presi-
dente del Senato La 
Russa ha esclamato dal palco della 
'Festa della Libertà' omaggiando 
l'amico Mario. Un’occasione per fe-

U n volto storico della medi-
cina, ma anche della storia 
italiana, che ha rivoluzio-
nato la neurologia: Rita 

Levi Montalcini. Sarà lei 
il nome dell’istituto 
comprensivo e la dedi-
cazione uf昀椀ciale avver-
rà sabato 16 settembre. 
L’appuntamento, a cui 
gli alunni invitano geni-
tori e parenti, è per le 
ore 10 nello stabile di via 
Annoni 47/A. La ceri-
monia si svolgerà all’esterno della 
scuola Primaria (nell’atrio in caso di 
pioggia), con la partecipazione del 
Corpo Musicale Santa Cecilia. Dopo i 
discorsi introduttivi dei sindaci di 

steggiare i 73 anni del senatore di 
Arconate e i successi di FDI in Lom-
bardia e nel Paese nella splendida 
cornice di Villa Clerici (per l'occasione 
si sono esibiti anche i 'Cugini di Cam-
pagna'). A celebrare Mantovani erano 
presenti, oltre alla seconda carica del-
lo Stato, il Ministro del Turismo Da-
niela Santanchè, il Capogruppo alla 

Camera dei Deputati 
Tommaso Foti, il presi-
dente del Consiglio Re-
gionale Federico Roma-
ni, i capi delegazione del 
partito in consiglio e in 
giunta Christian Garava-
glia e Romano La Russa 
oltre a numerosi onore-
voli, senatori, assessori, 
consiglieri regionali e 
sindaci. L'uf昀椀cialità della 
candidatura non vi è an-
cora, ma il ruolo di 
Mario Mantovani nel 
partito è ormai consoli-
dato: basti vedere il 
'peso' nel voto della 昀椀glia 
Lucrezia alla Camera dei 
Deputati e di Christian 
Garavaglia in Regione 
Lombardia. Ecco allora 

che, con l'autunno, ci si prepara a una 
(nuova) fase storico/politica anche 
per il territorio.

Cuggiono e Castelletto, ci sarà un 
suggestivo ricordo di Rita Levi Mon-
talcini da parte del professor Pietro 
Calissano, suo stretto collaboratore e 

fondatore della Fonda-
zione a lei dedicata. Se-
guiranno alcuni discorsi 
di dott.sse locali (che 
operano nel campo del-
le scienze) prima dello 
scoprimento della targa 
e della benedizione da 
parte dei parroci. Allie-
teranno il momento an-

che alcune canzoni cantate dagli 
alunni di prima e terza. Sarà un mo-
mento di grande valore per tutta la 
comunità che, qui, vede crescere i 
propri 昀椀gli tra i banchi di scuola.

Cresce il nuovo Tigros e inizia la ricerca di personale
Spesso è proprio d'estate che alcuni progetti prendono forma. Anche in questo 
caldo agosto cuggionese alcuni lavori non si fermano: è il caso del cantiere del 
nuovo Tigros nell'area ex Cometa. La struttura, dopo la demolizione e la fase di 
boni昀椀ca, è tornata operativa dallo scorso aprile e sembra che davvero non si 
voglia più perdere tempo. Già in queste settimane 
estive, infatti, sono state fatte prime gettate e le co-
perture, per iniziare dare forma al nuovo supermerca-
to cuggionese. Tempi previsti? Verso novembre, ma 
con la ripresa di autunno sarà tutto più certo. Intanto 
però, in forma uf昀椀ciale, è iniziata la ricerca di persona-
le per la nuova struttura. 

Con l’ASD Insubria una ciclo-gita tra Cuggiono e Miazzina
Da Cuggiono a Miazzina… in bici! Un percorso non solo per ciclisti esperti, ma 
anche per amatori e soprattutto per ragazzi, con l’obiettivo di riuscire a supe-
rare i propri limiti e le proprie paure. L’ASD Insubria organizza per domenica 17 
settembre una ‘ciclogita’ che da Cuggiono porterà alla colonia di Alpe Pala. La 
prima tappa sarà per tutti Arona: qui ci sarà la possibilità, per chi desidera, di 
giungere a Intra con il traghetto, mentre un gruppo di ciclisti più esperti con-
tinuerà in bici. Da Intra poi si salirà tutti insieme verso Miazzina e Pala, suppor-
tati da una ammiraglia e da un mezzo scopa in caso di problemi. Alla colonia 
sarà possibile ristorarsi con una doccia e un piatto caldo, per poi tornare a Cug-
giono con il pullman. “L’inziativa nacque nel 2006 proprio con lo stesso scopo: 
superare i propri limiti. Allora come oggi, giunti alla quarta edizione, vogliamo 
che siano i ragazzi ad animare questa gita”, spiega l’organizzazione, invitando 
tutti i giovani dalla quinta elementare in su a partecipare.

Tra lavori e manutenzioni, il punto sui ‘cantieri’ del paese
Fine vacanze… e lavori di manutenzione in giro per il paese. Tra qualche disagio 
e attività programmate, per chi è tornato dalle ferie, non sono pochi i ‘cantieri’ 
aperti. In queste settimane, per esempio, via Beolchi è stata chiusa per inter-
venti di allacciatura del gas; mentre in ampie 
aree del paese, per più giorni consecutivi, sono 
rimasti spenti i lampioni di illuminazione pubbli-
ca. Con l’inizio di settembre sono invece ripresi 
gli interventi per la posa della video sorveglianza 
nelle piazze principali del paese, così come la 
realizzazione della pista ciclo pedonale tra 
l’Ospedale cuggionese e Inveruno.

Si chiude la lunga estate dell’Oratorio con l’arrivo della Fiaccola
Un’estate da record (oltre 360 bambini) e partecipazione quella vissuta 
dall’Oratorio San Giovanni Bosco cuggionese. Dopo 7 settimane di Oratorio 
estivo (5 ad inizio estate e 2 nella ripresa), vacan-
ze a Miazzina, Varazze e in GMG, ci si prepara 
alla festa di sabato 9 settembre per la ‘chiusura/
inizio’. Per la serata ci sarà la presentazione delle 
attività della Polisportiva San Giorgio, la grande 
cena promossa dai WIP (che celebrano i 10 anni 
di attività), musica e balli… con l’arrivo, alle ore 
21, della 昀椀accolata votiva da Ornavasso.
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La struttura sportiva dedicata dalla SOI a Marco Selmo Due contrade pronte a sfidarsi con un ricco programma
Inaugurato il nuovo T(r)ee Park Furato è pronta per il ‘Palio’

U n momento molto impor-
tante per la comunità inve-
runese. Lo scorso 昀椀ne set-
timana è stato infatti 

inaugurato il nuovo pa-
rco pubblico dedicato 
allo sport e tempo libe-
ro: il ‘T(r)ee Park’ di via 
Modigliani. Il nome del 
parco infatti richiama il 
numero tre, tre come le 
aree attrezzate: la prima 
è il castello per fare cali-
sthenics, la secon-
da è il campo da 
beach volley e poi 
quello da basket. I 
lavori di posiziona-
mento dell’area 
giochi sono costati 
255 mila euro, di 
cui 190 mila otte-
nuti da Regione 
Lombardia e 65 da fondi di bilancio 
comunale. Le aree sono state pensate 
come inclusive, adatte per i diversa-
mente abili. “Con una commovente 
cerimonia sabato 2 settembre sì è 昀椀-
nalmente tenuta l’inaugurazione del 
nuovo spazio aperto a tutti i nostri 

D ue contrade, pronte a s昀椀-
darsi sotto i propri vessilli: 
la 'Cruseta', la colonna vo-
tiva situata al centro del 

paese su cui svetta appun-
to una 'crocetta', e il 'Ca-
minun', la ciminiera che 
ancora oggi campeggia 
nel complesso industriale 
situato tra via Boves e via 
Mocchetti. Saranno le 
protagoniste del Palio di 
Furato, giunto alla quinta 
edizione, che si svolgerà 
nel secondo weekend di 
settembre, da venerdì 8 
昀椀no a martedì 12. Giunto 
alla sua quinta edizione, il saldo delle 
vittorie pende dalla parte della 'Cru-
seta', che si è aggiudicata le edizioni 
'19, '20 e '22, lasciando al 'Caminun' 
solo l'edizione '21. Il programma sarà 
ricco e articolato. Si inizia venerdì 8 

cittadini – spiega il sindaco Sara Bet-
tinelli - Come Amministrazione siamo 
molti orgogliosi della realizzazione di 
questo spazio nato grazie anche alla 

collaborazione con la 
società sportiva SOI e 
con il Consiglio Comu-
nale dei Ragazzi. Af昀椀-
diamo ora alla cittadi-
nanza tutto questo 
nuovo angolo di paese 
pensato per ragazzi e 
non solo, nella speran-

za di un utilizzo 
consapevole e ri-
spettoso di tutte le 
regole civili”. La 
struttura, su ri-
chiesta speci昀椀ca 
della società spor-
tiva SOI, e subito 
recepita da parte 
dell’Amministra-

zione, ha una dedica particolare alla 
memoria di Marco Selmo, il giovane 
vigile tragicamente scomparso due 
anni fa. La sua dedizione per il paese e 
la sua disponibilità verranno così ri-
cordati in un luogo frequentato da 
giovani e famiglie.

alle 21, con la messa di apertura 
dell'Anno Pastorale celebrata dal ve-
scovo ausiliare di Milano S.E. Mons. 
Luca Raimondi. Il sabato vedrà, a par-

tire dalle 19:15, la s昀椀lata 
dei contradaioli per le vie 
del paese, che si conclu-
derà presso l'Oratorio di 
Furato con la cena (neces-
saria prenotazione entro 
il 4 settembre) e il dj set di 
Marco Akaso. Le s昀椀de en-
treranno nel vivo domeni-
ca, non prima però della 
benedizione del drappo 
del Palio dopo la messa 
solenne delle 11. Alle 17, 

sempre all'Oratorio, la corsa delle 
carriole che, insieme alla partita di 
calcio delle 17:30, sarà decisiva per la 
vittoria del Palio.  La premiazione del-
la contrada vincitrice si terrà lunedì 
sera.

A Furato la nuova ‘prima’ sarà composta da soli 7 alunni
A Furato la classe prima della scuola primaria si farà, seppur con soli 7 alunni, 
nonostante il numero minimo previsto da normativa sia pari a 15 alunni. “L'Usr 
Lombardia ha riconosciuto all'Istituto comprensivo Don Bosco 4 classi prime, 
3 presso la scuola Don Bosco di Inveruno e 1 presso la Don Milani di Furato – 
spiega l’assessore alla pubblica istruzione Nicoletta Saveri – Non è una decisio-
ne in capo all’amministrazione, ma all'USR. Di sicuro, per le famiglie furatesi è 
un fatto positivo”.Un nuovo contributo di 65.000 euro per i giovani inverunesi

Per il secondo anno consecutivo, il Comune di Inveruno si è aggiudicato i 昀椀-
nanziamenti regionali, pari a 65 mila euro, partecipando al Bando regionale 
“Restiamo insieme”, misura 昀椀nalizzata a sostenere iniziative di socializzazione, 
gioco e benessere per bambini e adolescenti dai 0 ai 17 anni. “Il progetto ‘Inve-
runo insieme’ intende continuare quanto avviato nell'anno appena trascorso, 
potenziando e arricchendo i servizi e le attività per i più giovani anche grazie al 
lavoro di rete – spiega l’assessore alla pubblica istruzione Nicoletta Saveri - In-
fatti, nella progettazione il Comune ha coinvolto le associazioni del territorio, 
le scuole e servizi educativi (dal nido all'istituto comprensivo), l'oratorio e gli 
enti del terzo settore che già operano con noi. Questi soggetti partecipano or-
mai attivamente al nostro Tavolo di Comunità che, sulle orme di quanto fatto, 
accompagnerà lo sviluppo del progetto, garantendo preziosi momenti di con-
divisione e coprogettazione”.  Inveruno Insieme prevede iniziative che migliori-
no la conoscenza del patrimonio naturale del territorio, l'attivazione di uno 
spazio compiti presso la scuola secondaria di primo grado, attività educativa 
nei contesti di aggregazione informale, laboratori artistici e molto altro. (di 
Francesca Favotto)

La dottoressa Puricelli è andata in pensione, e ora?
A Inveruno anche la dottoressa Gabriella Puricelli è andata in pensione, la-
sciando “scoperti” molti cittadini inverunesi. Per far fronte a questa necessità, 
ATS ha attivato un ulteriore ambulatorio medico temporaneo - oltre a quello 
già attivo presso Piazza Don Rino Villa a Inveruno -, a Castano Primo, accessi-
bile esclusivamente per gli assistiti di Inveruno e Castano Primo rimasti senza 
medico di base.  Si tratta dell’ambulatorio comunale di Via Moroni, il quale è ad 
accesso libero: gli assistiti dovranno portare con sé tessera sanitaria, docu-
mento d’identità, stampa delle eventuali esenzioni (il medico non avrà accesso 
al SISS o fascicolo sanitario) ed eventuale documentazione sanitaria pertinente 
alla visita per la corretta prescrizione di farmaci/visite specialistiche/esami di 
laboratorio/esami strumentali.

Fiaccola: la luce della fede da Sant’Anna di Vinadio
Oltre 50 partecipanti, dalle medie alle superiori, per una bel-
lissima esperienza comunitaria di fede, amicizia e aggrega-

zione. Anche quest’anno la 
昀椀accolata votiva ha ‘illumina-
to’ Inveruno. Il gruppo, ac-
compagnato da genitori e 
volontari, è partito da 
Sant’Anna di Vinadio (Santuario più d’Europa), 
poi tra il cuneese e le langhe… per arrivare nella 
serata di domenica a Furato.
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Legnanese

La scorsa domenica un appuntamento molto sentito
Il gemellaggio Busto Garolfo  - Senise

U n’unione che prosegue in-
stancabile da 46 anni e che 
lega la Lombardia alla Basi-
licata. Si è celebrata dome-

nica 3 settembre a Busto Garolfo la 
tradizionale ‘Festa del Gemellaggio 
con Senise’. Promossa dal Gruppo San 
Rocco per il Gemellaggio con il patro-
cinio dell’ammini-
strazione comuna-
le e il sostegno 
della Bcc di Busto 
Garolfo e Bugug-
giate, la festa rin-
nova l’amicizia tra 
la comunità buste-
se e la cittadina lu-
cana nel segno di 
una continuità ca-
pace di superare 
gli oltre mille chi-
lometri che se-
parano i due paesi. 
"Arriviamo da un 
lungo percorso di iniziative che hanno 
visto le comunità di Busto Garolfo e di 
Senise rafforzare la loro amicizia", 
premette il presidente del Gruppo 
San Rocco, Prospero Roseti. "Dal quel 
1977, anno in cui i rispettivi sindaci, 
Mario Buratti e Pietro Policicchio, si-
glarono il gemellaggio, 昀椀no al dono 

della statua di San Rocco, la messa a 
dimora del leccio, gli scambi avvenuti 
in occasione dell’Expo di Milano e la 
riproposizione della storica partita di 
calcio tra le formazioni dei due paesi, 
il cammino è stato molto lungo e in-
tenso. Quest’anno, inoltre come 
Gruppo San Rocco abbiamo voluto ri-

portare i valori del 
gemellaggio facen-
doci promotori 
della corsa “Busto 
di Sera” che si è 
svolta a 昀椀ne mag-
gio, ma soprattutto 
abbiamo ancora 
negli occhi il re-
cente incontro av-
venuto a Senise in 
occasione della 
tradizionale festa 
di San Rocco, lo 
scorso 16 agosto. È 
stata l’occasione 

per rivedere le due amministrazioni 
comunali rinnovare il legame". Dopo la 
Santa Messa con la presenza delle due 
comunità, si è svolto l’intrattenimento 
musicale con la banda Santa Cecilia. Si 
è poi proseguito con il pranzo sociale 
del Gemellaggio alla baita del Gruppo 
Alpini di Busto Garolfo.

Informazione, prevenzione e dissua-
sione rispetto ai comportamenti che 
creano potenziale allarme, disturbo e 
percezione di insicurezza: sarà il 
compito svolto, tutti i sabato di set-
tembre e ottobre, dagli street tutor, 
昀椀gure appositamente formate e im-
piegate da una società specializzata in 
attività di prevenzione dei rischi in 
spazi pubblici aperti, in particolare 
frequentati da giovani. Scopo della 
campagna sperimentale denominata 
“Keep calm and enjoy Legnano”, orga-
nizzata dall’Amministrazione comu-
nale che si avvale della società Top 
Secret- è informare e sensibilizzare i 
cittadini sulla disciplina normativa vi-
gente – in particolare espressa nei re-
golamenti ed ordinanze locali - ri-
guardo obblighi e divieti posti a tutela 
della vivibilità e decoro della città, con 
un’attività che invita a osservare un 
comportamento rispettoso dei prin-
cipi della buona educazione e della 
convivenza civile. Saranno quattro gli 
operatori street tutor attivi a Legnano 
nelle zone centrali più interessate 
dalla movida.

Prima era Emanuele Brumana, ora 
sarà Nicolò Gatti. Il sindaco di Dairago 
Paola Rol昀椀 ha scelto il suo nuovo vice. 
L'avvicendamento è avvenuto durante 
l'ultimo consiglio comunale e non è 
dovuto ad alcuna frizione ma a una 
successione naturale "che conferma - 
dichiara la stessa sindaca in una nota 
- la scelta di effettuare una rotazione 
di questa carica". Rol昀椀 ha ringraziato 
Brumana "per il lavoro e il tempo de-
dicato a quest'incarico". E , conte-
stualmente, ha espresso le sue felici-
tazioni al neo vicesindaco 
augurandogli "buon lavoro, con la 
convinzione che lo svolgerà con la 
passione, la determinazione e 
quell'amore per Dairago che contrad-
distinguono il suo impegno per la no-
stra comunità ".

Legnano: arrivano gli ‘Street Tutor’ Un nuovo ‘vice’ per il sindaco
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Magnago / Vanzaghello

L’accordo tra Vanzaghello e l’Ordine degli Avvocati 
Uno sportello legale in Comune

S ottoscritta tra il Comune di 
Vanzaghello e l’Ordine degli 
Avvocati di Busto Arsizio, la 
convenzione per l’apertura di 

uno Sportello gratuito di orientamen-
to e informazione legale al cittadino 
stas auctor. Suspendisse vulputate. II 
Comune di Vanzaghello per garantire 
un servizio 
sempre più at-
tento alle esi-
genze dei citta-
dini, ospiterà 
presso la pro-
pria sede uno 
sportello legale 
con 昀椀nalità di 
fornire infor-
mazioni e un 
primo orienta-
mento in mate-
ria di tutela del-
la persona e 
amministrazio-
ne di sostegno, con particolare riferi-
mento alle procedure di interdizione, 
inabilitazione e amministrazione di 
sostegno; nonché nelle materie con-
nesse alla tutela dei soggetti deboli 
oltre che in materia di eredità e suc-
cessioni (questioni ereditarie, di-
chiarazione di successione, testa-

menti); casa (contratti di compraven-
dita, af昀椀tto, locazioni residenziali, 
esecuzioni e sfratti); famiglia (separa-
zione e divorzi, accordi di convivenza, 
alimenti e mantenimento, adozione, 
tutela dei soggetti e dei minori). 
L'accesso allo Sportello sarà gratuito. 
Gli incontri si terranno in giorni ed 

orari pre-
s t a b i l i t i , 
previa pre-
notazione 
presso ap-
p o s i t o 
s p o r t e l l o 
comunale. 
“Grande è 
la soddisfa-
zione per 
l ’apertura 
dello spor-
tello legale, 
r i s u l t a t o 
della pro-

昀椀cua collaborazione con l’Ordine de-
gli Avvocati di Busto Arsizio. È un ser-
vizio in grado di aiutare davvero i 
cittadini in un primo orientamento le-
gale su temi primari della vita quoti-
diana, come la tutela della persona, le 
eredità, la casa e la famiglia - com-
menta il sindaco Arconte Gatti”.  

Pedibus: diventare volontario. Insie-
me per accompagnare i giovani alunni 
a scuola per una e/o due mattine a 
settimana. Certamente un importante 
servizio e un momento che permette-
rà di stare accanto ai ragazzi, raccon-
tare loro alcune particolarità del pae-
se e insegnare come ci si comporta in 
strada, oltre ad essere parte di un'ini-
ziativa che darà la possibilità di ridur-
re il traf昀椀co, lo smog e il rumore. Chi 
fosse interessato, può contattare il 
Comune di Vanzaghello allo 
0331/308945.

I ‘Gruppi di cammino’ a Magnago e 
Bienate sono una realtà consolidata 
da anni: camminare insieme è una at-
tività che fa bene al corpo ed alla 
mente. Se sei interessato a questa at-
tività ecco di seguito gli orari: basterà 
presentarti sul posto e i referenti sa-
pranno fornirti tutti le necessarie in-
formazioni nonché la modulistica di 
adesione. Un abbigliamento consono 
e una condizione di idoneità all’attivi-
tà sono tutto quanto ti serve... quindi 
nessuna esitazione. Orari e luoghi di 
ritrovo: Magnago, parco Lambruschi-
ni lunedì e venerdì alle 9.30; Bienate, 
piazza della Fontana, martedì, merco-
ledì e giovedì alle 18.

Diventa volontario del Pedibus I Gruppi di Cammino a Magnago
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Comunità Pastorale Santa Maria in Binda (Turbigo, Nosate, Robecchetto e Malvaglio)
Nuovo coadiutore… “Benvenuto don Matteo Garzonio” 

B envenuto don Matteo”. Le 
voci che si mischiano con i 
saluti. Un coro praticamente 
unanime quello che si sta le-

vando dai giorni scorsi nella Comuni-
tà Pastorale Santa Maria in Binda 
(Turbigo, Nosate, Robecchetto e Mal-
vaglio), perché con la 昀椀ne di agosto e 
gli inizi di settembre ecco che le quat-
tro Parrocchie hanno uf昀椀cialmente 
dato appunto il ben arrivato al loro 
nuovo coadiutore. “Fin da subito 
l’accoglienza è stata molto calorosa - 
racconta lo stesso don Matteo Garzo-
nio - Un po’ alla volta, adesso, sto co-
minciando a conoscere e a rapportar-
mi con le diverse persone e realtà del 
territorio, alcune delle quali, comun-
que, ho già avuto modo di incontrare 
durante il periodo estivo”. Primi passi, 
dunque, e primo incarico da sacerdo-

te. “Il mio percorso vocazionale inizia 
nel mondo dell’oratorio, dove sono 
cresciuto e dove soprattutto ho avuto 
modo di stare accanto a preti che, no-
nostante le dif昀椀coltà e i problemi 
quotidiani con i quali si confrontava-
no, alla 昀椀ne della giornata erano sem-
pre felici. Da qui, pertanto, ho comin-
ciato ad interrogarmi sul presente e 
sul futuro, 昀椀no a che nel 2014 con 
l’arrivo a Milano delle spoglie di don 
Bosco, ho cominciato ad approfondire 
la sua 昀椀gura, decidendo poi di intra-
prendere proprio la strada del sacer-
dozio”. Così a giugno scorso in Duomo 
ecco l’ordinazione e, successivamen-
te, l’incarico nel Casta-
nese. “Vorrei essere il 
sacerdote di tutti, a par-
tire dai ragazzi con i 
quali mi confronterò in 
maniera più costante, 
ma allo stesso tempo an-
che per le altre fasce 
della vita della comunità 
- spiega”. Un impegno, 
insomma, come si dice a 
360 gradi. “Mi piacereb-
be riuscire a ripopolare 
un po’ i nostri oratori, 
dando una bella immagi-
ne anche del sacerdote e 

Organizzato dalla biblioteca di Robecchetto con MPA
‘Musicart’: musica, poesia e arte 

L a cultura prima di tutto. A 
Robecchetto con Induno tut-
to è pronto per l’edizione 
2023 di ‘Musicart’, un evento 

di musica, poesia e arte organizzato 
dalla biblioteca comunale ‘Alda Merini’ 
e dall’Accademia Musicale MPA, con il 
supporto dell’associazione ‘Amici della 
Biblioteca’. L’appuntamento si terrà 
domenica 10 settembre dalle 15 nel Pa-
rco Bambini di Mostar, con ingresso 
gratuito da via Ronzoni e via Novara. 
"Musicart è un evento di grande spes-
sore culturale e rivolto a quanti amano 
la musica, la poesia e l’arte. L’intento è 
di coinvolgere con diverse attività più 
generazioni, con particolare attenzio-

ne ai bambini. Il nostro, pur essendo 
un paese piccolo e a misura di cittadi-
no, continua a proporre eventi di qua-
lità per il tempo libero che spesso ri-
chiamano anche visitatori da tutto il 
territorio", commentano il sindaco 
Giorgio Braga e la consigliera comuna-
le con delega alla Cultura So昀椀a De Dio-
nigi. Ecco il programma di Musicart: 
dalle 15 alle 16, nella sala conferenze, 
inaugurazione della mostra “Pittore di 
Lombardia - Omaggio a Gaudenzio 
Borroni” a cura di Giuseppe Zoia e Do-
natella Tronelli; dalle 15.30 laboratorio 
creativo ‘Favolando’ a cura di Matta-
mondo; dalle 15 alle 18 l’iniziativa “pro-
va il tuo strumento”; dalle 16 alle 19 in 

programma quat-
tro esibizioni live; 
dopo il primo 
concerto inter-
mezzo con un 
momento poeti-
co a cura di Fede-
rica Furlato. Per 
tutta la durata di 
‘Musicart’ aper-
tura straordinaria 
della biblioteca, 
dove si trova 
l’albero poetico 
con le poesie de-
gli alunni della 
5^B della scuola 
Primaria. Il punto 
ristoro sarà cura-
to dal Bar Emma.

facendo vedere che, pur nella fatica e 
nelle preoccupazioni, è emozionante 
essere prete - conclude - Fondamen-
tale dovrà essere l’ascolto, per capire 
quali sono le diverse esigenze, le ri-
chieste e i sentimenti. Solo così, infat-
ti, si possono aiutare i giovani e le 
persone a  rispondere alle domande 
che si pongono”.     

Domenica 10 settembre al parco di 
Santa Maria in Binda a Nosate un 
coinvolgente percorso musicale, let-
terario, emozionale, che celebra 
l’af昀椀nità dell’uomo con la natura e 
presenta brani legati all’ecologia e 
all’ambiente. Un concerto con inter-
venti musicali e testi d’autore, per ri-
scoprire brani a forte tematica am-
bientale, eseguiti dalla bellissima voce 
di Monica Della Vedova e dalla chitar-
ra virtuosa di Stefano Bassi. Da Celen-
tano con 'Un albero di 30 piani' in 
chiave blues a Bertoli con la sua 'Ep-
pure sof昀椀a' – dai Beatles con 'Black-
bird' a Sting con 'Fragile'... un viaggio 
sonoro d’ascolto particolare, tra gli 
appuntamenti della rassegna 'Suoni e 
Voci d'Estate' del Polo Culturale del 
Castanese.

Domenica di musica e natura
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Inveruno ha premiato gli atleti e le formazioni protagoniste degli ultimi mesi
‘Let’s Sport’: tutti in piazza per far sport insieme

T ante proposte, associazioni, 
realtà, allenatori e volontari. 
La realtà sportiva inverune-
se presenta un’offerta molto 

ampia e variegata per bambi-
ni, famiglie e adulti. 
Un’eccellenza a livello locale, 
con molti risultati di presti-
gio e valore per i giovani 
atleti. Domenica 3 settembre 
presso il Parco Comunale e il 
cortile del Torchio si è te-
nuta la consueta manifesta-
zione ‘Lets’ Sport’ dedicata a 
tutte le associazioni e socie-
tà sportive che gravitano sul nostro 
territorio. “Anche quest’anno abbiamo 
avuto un’ottima l’af昀氀uenza , circa 200 
ragazzi iscritti, oltre alle 18 realtà as-
sociative che hanno riempito il nostro 
Parco in una bellissima giornata di 

/ Pallavolo femminile terza divisione 
(oggi in seconda) / Inveruno Football 
Club / Greta Fornara (calcio femmini-
le) / Sara Pessina (CIEF) / Lisa Maio-

lo/ Martina Dragaj e 
Carola Poma/ Va-
lentina Crivelli per la 
Star & Simon School 
/ Facheris Riccardo 
ASD Ticino. “La ma-
nistazione è prose-
guita con l’arrivo 
della 昀椀accolata dei 
ragazzi dell’oratorio 

che abbiamo accolto preso la piazza 
mercato – prosegue Paolo Ferrario – 
Prima dell’immancabile schiuma party 
che ha poi concluso la serata”. “Un do-
veroso ringraziamento va a tutte le 
associazioni/società sportive, al Co-
mitato Genitori ‘Una mano per la 

scuola’ che ha gestito il 
punto ristoro, l’associa-
zione commercianti ‘In-
veruno in Vetrina’ che ha 
fatto omaggio delle tar-
ghe per la premiazione 
dei nostri atleti ed in昀椀ne 
Gruppo Cap, Giemmegi e 
Fisiomed per i gadget 
messi a disposizione a 
tutti gli iscritti”, ha con-

sole. Tante le novità di questa edizio-
ne. In primis la presentazione della 
nuova mascotte realizzata a seguito di 
un concorso tra le scuole – commenta 

Paolo Ferrario, consi-
gliere delegato allo 
sport - Altro momen-
to signi昀椀cativo e im-
portante la premia-
zione dei nostri atleti 
che si sono distinti 
durante l’anno alla 
presenza della cam-
pionessa di pallavolo 
Sara Bonifacio (centrale 

della Igor Volley Novara e della Nazio-
nale Italiana. Una delle centrali più 
forti d Italia, nel suo palmares, a soli 
27 anni, 1 scudetto, 2 coppa Italia, 1 
Supercoppa italiana, 1 coppa CEV. Me-
daglia d 'oro ai Campionati Europei 
del 2021, Vincitrice della 
Volley Nation League nel 
2022 e Medaglia di Bron-
zo ai Mondiali del 2022. 
Tralascio i titoli con le 
nazionali giovanili). Ecco 
l’elenco degli atleti e gio-
vani premiati durante la 
giornata:Atleti: Stefano 
Marmonti - staffetta 
4x400 / Basket under 14 

cluso il sindaco Sara Bettinelli. Duran-
te la giornata è stata presentata la 
nuova ‘mascotte’ per lo sport inveru-
nese: un simpatico ghepardo con in 
mano un osso che diventa torcia 
olimpica. L’idea è il risultato di un 
concorso pubblico che si è svolto ne-
gli scorsi mesi. L’idea vincente, e poi 
realizzata, riprende effettivamente il 
ghepardo con osso presente nello 
stemma comunale, qui reso più ‘sim-
patico’ e sportivo per accogliere gio-
vani e adulti tra le proposte di attività 
delle associazioni inverunesi.

Il giovane cuggionese milita nella Motorbike Italia
Max Danesi, talento sulle due ruote

U na passione che è divenuta 
un vero e proprio lavoro, 
una voglia di crescere e 
perfezionarsi che lo ha 

portato a competete nel campionato 
‘Coppa Italia’. Parliamo di 
Max Danesi, giovane cug-
gionese che si sta lancian-
do nel panorama delle ‘due 
ruote’ nazionale. Nasce a 
Cuggiono nel 1976 e la sua 
passione diventa ben co-
nosciuta in famiglia 昀椀n da 
piccolo: da quando ha 
5 anni con la prima 
‘piccola’ modo’. “Na-
sco come ‘crossista’ - 
ci racconta - e i primi 
circuiti inizio a fre-
quentarli quando ho 9 
anni. È da lì che, con 
un po’ di esperienze, 
la giusta follia e voglia 
di imparare che inizio a ci-
mentarmi in diverse specialità: 
prima i classici regionali, poi 
inizio con la velocità provando 
su pista. Sarà poi dai 16 anni 
che inizio a cimentarmi nei 
campionati minori per poi ar-
rivare alla Coppa Italia”. Ma 
come è una tua giornata da motocicli-

sta? “In realtà mi divido tra lavoro in 
of昀椀cina e parte di ricerca sponsor - ci 
spiega - perchè effettivamente il 
mondo dei motori in Italia, a questo li-
vello, comporta dei costi signi昀椀cativi 
e per questo è molto importante tro-
vare sempre nuovi sostenitori che 
credono in me e nei miei risultati (at-
tualmente milita con il ‘Moto Power’ 
di Udine). Le gare sono poi 8 con pro-

va doppia, più al-
cune s昀椀de 
all’estero in Spa-
gna e Slovenia, 
per cui spesso la 
mia attività è an-
che quella di 
istruttore  FMI di 
doppio livello. 
Sono felice della 

mia crescita e che sempre più 
realtà, come il gruppo ‘Milano 
Green Consulting’ che opera 
molto nel settore delle rinno-
vabili, mi sostengano e sproni-
no a migliorare. Così come gli 
amici del ‘Moto Club Inveruno’ 

a cui sono sempre 
molto legato”. Obiet-
tivo del 2024 è l’aper-
tura di un team tutto 
suo: “il mio sogno è 
realizzare una strut-
tura per fare di un 
trofeo nazionale e 
poter dare supporto 

in pista per corsi di guida”.

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it
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Un raduno che ha richiamato migliaia di turisti dal territorio Una splendida mostra su chi ogni giorno lavora per noi
Il raduno degli Spazzacamini I ‘volti’ dei commercianti inverunesi

C am-caminì, cam-caminì, 
spazzacamin…». Così can-
tava Julie Andrews nei pan-
ni di Mary Poppins, nel 昀椀lm 

del 1964 che oramai fa parte 
dell’immaginario collettivo. Lo spaz-
zacamino, reso celebre da quella pel-
licola, è un personaggio quasi mitico, 
oggi desueto ma ancora esistente. 
Questo antico mestiere è al centro 
dell’annuale raduno che in Piemonte, 
in questo periodo, raccoglie centinaia 
di spazzacamino da tutto il mondo. 
Dal 31 agosto al 4 settembre, la casa 
degli spazzacamini era Santa Maria 
Maggiore (Vb) che accoglieva il 40° 
Raduno Internazionale dello Spazza-
camino e quest’anno segna il record: 
1200 partecipanti. E ottiene anche il 
patrocinio del Ministero della Cultura 

M ettere in mostra il valo-
re aggiunto del ‘capitale 
umano’ dell’imprendito-
ria inverunese. Ogni 

commerciante infatti, come ricorda il 
titolo della mostra che si terrà dome-
nica 10 settembre nel Cortile del Tor-
chio di Inveruno, è soprattutto ‘un 
volto’ che poi si manifesta dietro la 
sua ‘vetrina’.  ‘Volti dietro le vetrine’ è 
un’esposizione fotogra昀椀ca nata dalla 
collaborazione dell’associazione dei 
commercianti ‘Inveruno in Vetrina’ e 
Loreno Molaschi, storico fotografo 
inverunese. Un’idea nata da lontano 
che 昀椀nalmente si realizza, come spie-
ga Lorenzo Garavaglia, presidente 
dell’associazione dei commercianti e 
cotitolare del Pani昀椀cio Fulvio Garava-
glia. “L’idea nacque prima del Covid, 
ma solo quest’anno abbiamo deci-
so di metterla in campo. Esporre-
mo oltre cinquanta fotogra昀椀e, ri-
prodotte su un supporto di tela 
50x70, e ciascuna raf昀椀gurerà il la-
voro di un’attività inverunese: ab-
biamo deciso di ritrarre i soggetti, 
i commercianti, durante e sul loro 
luogo di lavoro. La foto dedicata al 
nostro pani昀椀cio ritrarrà mio padre 
Fulvio proprio mentre impasta”. 
“La partecipazione è stata molto 

mentre Poste Italiane propone uno 
speciale annullo 昀椀latelico. L’appunta-
mento di domenica, in particolare, ha 
richiamato migliaia di turisti in Val Vi-
gezzo per vedere questo insolito ra-
duno e vedere la s昀椀lata, di oltre un’ora 
e mezza, tra lanci di caramelle, gadget 
e… ‘manate nere’!

buona: sul territorio di Inveruno ci 
sono circa 110 attività, esporremo 
quasi 55 foto: praticamente un com-
merciante su due ha aderito al pro-
getto. In tanti hanno deciso di parte-
cipare anche perché conoscono bene 
la professionalità e l’esperienza di Lo-
reno: un altro fotografo non avrebbe 
raccolto il medesimo successo. Per 
ciascun’attività ha organizzato un ap-
puntamento dedicato durante il quale 
ha scattato le fotogra昀椀e che saranno 
esposte, e ci sono voluti quasi cinque 
mesi di lavoro: tutti noi commercianti 
dobbiamo ringraziarlo per il grande 
lavoro che ci ha dedicato”. La mostra 
sarà inaugurata alle 17 di domenica al 
Cortile del Torchio. L’ingresso sarà li-
bero, e sarà possibile consumare un 
aperitivo al costo di 8€. .
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Due eccellenze cuggionesi, insieme, per un’evento unico A Cuggiono si è svolta un’insolita ‘scampanata’ a festa
La musica per la ‘cura’ della Terra Un ‘concerto’ di campane a San Rocco

L a meraviglia della musica 
d’opera al servizio della co-
munità, locale e mondiale. 
Per la Caritas di Cuggiono e 

per ricordare quanto, se non ci curia-
mo della nostra Casa, presto la nostra 
Terra non sarà più ospitale per 
l’uomo. Due eccellenze cuggionesi 
della musica, il tenore Alberto Fra-
schina (oltre 1200 rappresentazioni 
nella sua lunga carriera, che l’ha por-
tato nei migliori teatri del mondo, tra 
cui la Scala e l’Opera di 
Vienna), e Samuele Fon-
tana, astro nascente della 
chitarra classica, preste-
ranno la loro arte per il 
concerto ‘Salviamo la 
Terra, per proteggere la 
Vita’, che si terrà sabato 
16 settembre presso la 
chiesa di san Rocco a 
Cuggiono (e in replica 
anche a Inveruno il saba-
to successivo). Il pro-

D odici manufatti eccezionali 
fusi nelle migliori of昀椀cine 
della Lombardia. Il patri-
monio campanario di Cug-

giono ha tra le sue eccellenze il con-
certo (così si chiama il gruppo di 
campane montato su ogni campanile) 
della Basilica di san Giorgio (8 unità 
fuse nel 1889 presso la fonderia Pru-
neri della Valtellina) e quello della 
chiesa di san Rocco (4 unità fuse nel 
1773 presso la fonderia Bonavilla di 
Milano). Proprio lo scorso 
16 agosto i giovani artisti 
della Federazione Campa-
nari Ambrosiani hanno te-
nuto diversi concerti tra i 
due campanili, lungo tutto 
l’arco della giornata. Il pri-
mo a mezzogiorno, quando 
le campane di san Giorgio 
sono state suonate a corda 
(come si faceva una 
volta) da otto campa-
nari diretti magistral-
mente dal cuggionese 
Samuele Straniero: 
“Per me è stato un 
grande onore aver di-
retto un concerto con 
le ‘mie’ campane. Da 
tanti anni si ragionava 

gramma prevederà 11 brani cantati da 
Fraschina e accompagnati da Fontana, 
che spazieranno dai brani sacri 昀椀no 
alla musica napoletana, passando per 
i più grandi pezzi dell’opera, tra cui il 
‘Nessun dorma’ e ‘La donna è mobile’. 
“Un programma popolare”, spiega il 
tenore, “perché il concerto vuole es-
sere un momento di ri昀氀essione per 
tutti: i brani saranno intervallati da al-
cune ri昀氀essioni che puntano non tan-
to ‘far capire’, ma a ‘far pensare’ quan-
to stiamo devastando il nostro 
pianeta. Dall’Amazzonia 昀椀no al disa-
stro ucraino il nostro pianeta soffre, e 
occorre cambiare: è un po’ il mio pro-
getto, tentare di stimolare la ri昀氀essio-
ne anche grazie alla musica”. Oltre a 
Fraschina, anche Fontana si esibirà 

con alcuni pezzi da 
solista, con tre bra-
ni alla chitarra clas-
sica. L’appuntamen-
to è 昀椀ssato per le 
21.15, l’ingresso sarà 
libero come sono li-
bere le offerte, il cui 
ricavato sarà devo-
luto alla Caritas di 
Cuggiono a soste-
gno delle famiglie in 
dif昀椀coltà.

di rimettere le corde per poterle suo-
nare a mano, e negli ultimi anni siamo 
riusciti anche grazie all’aiuto di don 
Angelo a montarle. Questo di san 
Giorgio è senza dubbio uno dei mi-
gliori concerti della zona, e sentirlo 
suonare così mi rende orgoglioso”. Nel 
pomeriggio poi sono state protagoni-
ste le campane di san Rocco. Dalle 
16.30 alle 17.30 sono state suonate al-
cune tra le melodie più famose per i 
concerti a quattro campane, tra cui 

l’Ave Maria, mentre alle 
20.30, prima della messa 
per la ricorrenza di San 
Rocco, un concerto solen-
ne a festa. Tra l’altro, pro-
prio nella ricorrenza esatta 
del 250° anniversario della 
loro fusione, che risale 
esattamente al 16 agosto 
1773. “L’intento della nostra 

associazione è proprio 
quello di, dove è ancora 
possibile, suonare a 
mano le campane. Un 
modo per tenere viva una 
tradizione e produrre 
musica, non solo ‘fare ru-
more’”, ha concluso Enri-
co Patani, vice coordina-
tore della Federaizone.

di Lorenzo Danelli
redazione@logosnews.it
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Un’inedita coppia di viandanti ha ‘seguito’ il canale Una coppia castanese in cammino da Lucca a Roma
Elia e la sua mamma… sul Villoresi L’esperienza della Via Francigena

U na storia incoraggiante, 
che racconta di quanto an-
cora i giovani sappiano es-
sere mossi dalle loro pas-

sioni. È quella di Elia, un giovane 
diciassettenne che si è posto un 
obiettivo: quello di percorrere per in-
tero il Canale Villoresi, dalla sua fonte 
sulla diga del Panperduto 昀椀no alla sua 
foce nell'Adda. Un percorso che nella 
sua interezza misura ben 86 km e che 
inevitabilmente ha scoraggiato tanti 
possibili compagni di cammino. Ma 
non quello più speciale che Elia 

D a Lucca a Roma, a piedi. 
Oltre 500km sulla Via 
Francigena per invocare la 
pace in Ucraina e per sup-

portare l’associazione Nonnoboi, che 
opera in Kenya. È l’esperienza che 
hanno vissuto Marco Zanatta, titolare 
di Bizeta Service a Castano, e sua mo-
glie Mariya nello scorso agosto. “Io e 
mia moglie siamo due persone molto 
attive e abbiamo deciso di provare 
una nuova esperienza. Dopo aver per-
corso alcuni tratti della via Francigena 
già negli anni scorsi, quest’anno vole-
vamo provare il tratto toscano, da 
Lucca a Radicofani. Cammin facendo 
però ci siamo lasciati coinvolgere e 
abbiamo deciso di arrivare 昀椀no a 
Roma, dove siamo giunti il 22 agosto. 

avrebbe potuto desiderare: la sua 
mamma. È stata proprio lei infatti a 
raccogliere la s昀椀da lanciata dal 昀椀glio, 
con però qualche compromesso: ri-
durre il percorso ad una distanza 

complessiva di 60 km da com-
pletare in tre giorni. Per la pri-
ma notte sono stati ospiti del 
B&B 'Villoresi Rooms' di Castano 
Primo, che calza a pennello per 
il progetto dei due viandanti, 
data la prossimità col canale. Il 
loro cammino prosegue verso la 
meta: un'esperienza che ispira 
non solo chi la vive, ma anche 
chi ne entra a far parte come 
ospite.

Abbiamo deciso di pernottare in 
strutture ostelli e case del pellegrino: 
abbiamo sperimentato così l’accog-
glienza unica riservata ai camminato-
ri. La parte più bella della nostra 
esperienza però sono stati ovviamen-
te gli incontri con gli altri viandanti, 

ciascuno con la sua storia e le 
sue motivazioni, dal signore 
francese che partiva da Can-
terbury per arrivare a Roma 
昀椀no a chi percorreva solo 
l’ultimo tratto verso la capita-
le. Abbiamo voluto dare un 
senso al nostro cammino, in-
vocando la pace per il con昀氀itto 
russo ucraino e appoggiando 
un’associazione di cui possia-
mo garantire la serietà e la de-
dizione”.

di Lorenzo Danelli
redazione@logosnews.it
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Un weekend che sarà un tuffo nel nostro passato negli spazi di Villa Annoni a Cuggiono

Bambini e ragazzi a raccogliere l’uva… e a pigiarla per la preparazione del Baragioeu

La Sagra del Baragiou e l’omaggio a Giovanni Tapella

I baragioeu è uno dei simboli più 
noti di Cuggiono. Un vino che 
nasce dall’uva fragola, che viene 
prodotto da secoli nel nostro 

territorio, e di cui lo Storico Museo 
Civico Cuggionese si impegna a con-
servare la tradizione. La Sagra del 
Baragioeu, in programma tra sabato 9 
e domenica 10, giunge infatti 

Siamo giunti alla Vendemmia numero quarantuno. La vendemmia perché è ormai tempo di prelevare l’uva e iniziare a produrre, come 
ogni anno, il Baragioeu, il tipico vino di Cuggiono, arrivato alla quarantunesima vendemmia e che sarà servito dal prossimo weekend 
nell’omonima sagra. Roberto Passerini è la persona che le ha viste e praticate tutte, 昀椀n dal 1982, quando, ventenne, venne chiamato a 
curare la vigna di villa Annoni, che quest’anno è dovuta sopravvivere a condizioni meteo avverse. Spiega Passerini: “Il baragioeu è il 
vino tipico di questa zona, è un vino povero perché era il vino degli degli agricoltori. Non proviene da un vitigno europeo, in pratica 
non è il classico Barbera e questo perché a metà del 1800 la 昀椀llossera distrusse tutti i vigneti. Poi si è scoperto che il vitigno americano, 

da dove la 昀椀llossera arriva, è resistente sulle radici. Così si è innestato un vitigno americano resi-
stente alla 昀椀llossera su quello europeo che invece era resistente sulla parte aerea. In pratica oggi si 
è riprodotto ancora il vino che c'era prima dell'arrivo della 昀椀llossera. Quest'anno diciamo che è 
un'annata particolare, molto critica. E’ iniziata con l'asciutto ma poi ha piovuto tanto e si è dovuto 
fare dei trattamenti in più sul vitigno. Però alla 昀椀ne di maggio, inizio giugno, ha fatto una grande 
gradinata e la situazione era molto più critica perché c'erano ancora i grappoli piccolini e metà sono 
stati persi. Quest'anno avremo forse nemmeno metà della produzione della media degli ultimi anni”. 
Tuttavia lo scorso sabato c’è stata come ogni anno la famosa vendemmia a cui come da tradizione 
ormai decennale sono invitati i bambini. “Ne vengono tanti – commenta Passerini - e per i bambini 
è una festa. Del resto è come nella mietitura. La vendemmia era una festa perché chiudeva il lavoro 
che c'è stato durante un anno di coltura della vite o del frumento nel caso della mietitura”.

fondato la casa ciclistica Fuchs, che 
tra gli anni ‘60 e ‘70 contava oltre due-
cento dipendenti negli stabilimenti di 
Giambellino. Inoltre è stato per molti 
anni presidente della Federazione Ita-
liana Nuoto, e contribuì a portare a 
Cuggiono la piscina olimpionica, che 
per l’epoca fu un qualcosa di enorme. 
Presenteremo il volume alle 10 di do-
menica in sala consiliare insieme agli 
autori, il quale sarà donato ai presenti, 
e riusciremo ad esporre anche quat-
tro bici Fuchs, di un valore notevole”. 
Oltre alla presentazione del libro, cui 
seguirà un aperitivo, la festa prenderà 

quest’anno alla 40esima edizione. “Ol-
tre ad essere un appuntamento ormai 
classico, tentiamo di tenere viva una 
tradizione che è ‘nostra’, perché la di-
gitalizzazione del mondo contempo-
raneo rischia spesso di staccarci dalle 
nostre radici”, ha spiegato Gabriele 
Calcaterra, presidente del Museo.  
“Quest’anno la raccolta della vendem-
mia è stata meno ricca, ma la nostra 
festa continua. Come Museo abbiamo 
anche preparato un volume per ren-
dere onore ad un cuggionese illustre, 
Giovanni Tapella. Nella sua lunga car-
riera da imprenditore e dirigente ha 

avvio sabato 9: Alessandro Giudici 
presenterà ‘100… Falsi d’autore’ pres-
so le sale della Villa Annoni. Per la do-
menica è previsto, dalle 8.30 alle 13, il 
‘Mercatino degli uccelli’ a cura di 
ASOT Castano Primo, e ovviamente il 
grande ‘Pranzo del Baragioeu’ per 
chiudere in festa l’evento.

di Lorenzo Danelli
redazione@logosnews.it



28
Rimani aggiornato sulle ultim’ora su Telegram: t.me/logos_news www.logosnews.it

Exponiamoci

Anche dal nostro territorio molti gruppi hanno partecipato alla GMG in Portogallo
Oltre un milione e mezzo di giovani con il Papa a Lisbona

U n mese è trascorso ma ci 
sono esperienze così in-
tense che possono davvero 
cambiare la vita. Perché “la 

gioia è missionaria” ed è da condivide-
re, portare agli altri. Così, per molti, 
moltissimi giovani, è stata la Giornata 
mondiale della gioventù che si è svolta 
dall’1 al 6 agosto nella capitale porto-
ghese, Lisbona. Un milione e mezzo di 
giovani provenienti da tutto il mondo, 
di cui circa 65mila i giovani italiani e 

quasi 6000 ambrosiani, tanti anche 
dal nostro territorio. Ad accompa-
gnare i partecipanti in questa espe-
rienza di fede, l’Arcivescovo di Milano, 
mons. Mario Delpini, insieme ai Ve-
scovi ausiliari mons. Luca Raimondi e 
mons. Giuseppe Vegezzi, oltre a deci-
ne di sacerdoti, religiosi, religiose e 
laici. Il clima di gioia che si respirava 
nell’incontro e nell’amicizia anche tra 
nazionalità differenti, rallegrata dai 
colori delle bandiere di tutto il mon-
do, dà lo slancio per sognare e cam-
minare insieme, come Chiesa giovane 
ed entusiasta. “Maria si alzò e andò in 
fretta” (Lc 1,39), il tema che ha raccol-
to in preghiera i giovani, nelle cate-
chesi e negli eventi con il Santo Padre 
- dalla Via Crucis alla Veglia 昀椀no alla 

vani, che siete il presente e il futuro; 
sì, proprio a voi, giovani, Gesù dice: 
‘Non temete!’”. Come diocesi, l’occa-
sione per rileggere insieme la Gmg di 
Lisbona e le esperienze estive di ser-
vizio e missione, pregando a favore 
della pace, sarà il 6-7 ottobre il pelle-
grinaggio mariano a piedi dal Semi-
nario Arcivescovile di Venegono Infe-
riore 昀椀no al Sacro Monte di Varese. 

di Letizia Gualdoni
L.gualdoni@logosnews.it

Messa conclusiva al Campo di 
Grazia - continua ad interrogare 
i cuori. Come l’appello di Papa 
Francesco: “A voi, giovani che 
coltivate sogni grandi ma spesso 
offuscati dal timore di non ve-
derli realizzati, a voi, giovani, che 
a volte pensate di non farcela, a 
voi, giovani, tentati in questo 
tempo di scoraggiarvi, di giudicarvi 
inadeguati o di nascondere il dolore 
mascherandolo con un sorriso, a voi, 
giovani, che volete cambiare il mondo, 
e va bene, e lottate per la giustizia e 
per la pace, a voi, giovani, che ci met-
tete impegno e fantasia ma vi sembra 
che non bastino, a voi, giovani, di cui 
la Chiesa e il mondo hanno bisogno 
come la terra della pioggia, a voi, gio-
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La 16enne è una giovane scout iscritta al gruppo di Castano Primo
Anna, da Inveruno al Jamboree in Corea del Sud

C i sono esperienze che se-
gnano la vita, uniche, irri-
petibili. Una di queste è ca-
pitata alla giovane Anna, 

una ragazza di 16 anni di Inveruno.  
“Ho iniziato il mio percorso scout nel 
gruppo di Castano Primo circa 9 anni 
fa, quando ero piccola - ci racconta  
Anna- mi è sempre piaciuto fare 
scout, perché ti permette 
di conoscere tante perso-
ne, stringere amicizie du-
rature, fare nuove espe-
rienze e visitare tanti 
luoghi, sia in Italia che 
all’estero. In particolare mi 
è sempre piaciuto cono-
scere scout di altri gruppi, 
infatti durante il mio per-
corso, sin da quando ero 
alle elementari, mi si sono 
presentate tantissime occasioni per 
conoscere nuove realtà”. Tra le tante 
proposte vissute, sicuramente quella 
più ‘eccezionale’ è accaduta questa 
estate con il  World Scout Jamboree, 
che si e tenuto dall’1 al 12 agosto in 
Corea del Sud. “Il Jamboree, che signi-
昀椀ca in italiano “marmellata di ragazzi”,  
è un raduno mondiale che si svolge 
ogni 4 anni ogni volta in un Paese di-
verso in tutto il mondo - ci spiega 
Anna -  nel 2019 si è svolto in America, 
nel 2023 in Corea del Sud e nel 2027 
sarà in Polonia. È l’evento più grande 
ed importante a cui uno scout possa 
partecipare e per me è stato un vero 
onore farne parte: in 12 giorni hai 

l’opportunità di vivere in un campo 
con 50.000 scout provenienti da tutto 
il mondo, provare attività che mai 
avresti pensato di fare, scoprire nuove 
culture, nuovi cibi e nuove lingue. I 
Jamboree però non è solo il viaggio di 
12 giorni, ma è un percorso che inizia 
molto tempo prima. nel mio caso, a 
inizio 2022: ho mandato la mia candi-
datura insieme ai miei capi, come 
hanno fatto tantissimi altri ragazzi in 
tutta italia, sperando di essere scelta. 
Dopo un po’ di mesi mi è arrivata una 
mail con la conferma di essere stata 
presa, ed essere parte del contingente 

italiano. per rappre-
sentare l’Italia al Jam-
boree: siamo partiti in 
1200, 936 ragazzi, 135 
capi e 92 ist (volon-
tari), sia CNGEI che 
AGESCI, le due più 
grandi associazioni 
scout in Italia”. In tut-
ta Italia si sono for-
mati i reparti, nel 
caso della giovane in-

verunese la Lombardia è stata divisa 
in due ed Anna ha fatto parte del re-
parto della Lombardia occidentale, il 
reparto “pensieri concreti”. Ogni re-
parto è formato da 36 ra-
gazzi e 4 capi e si svolgono 
2 campetti di preparazione 
al Jamboree, oltre ad altre 
videochiamate e attività. “”Il 
31 luglio il nostro viaggio ha 
avuto inizio, così come in 
tutta Italia sono partiti i re-
parti - racconta ancora en-
tusiasta Anna - noi siamo 
partiti da Malpensa, ma il 
nostro volo è stato cancel-
lato, abbiamo perso lo scalo a Monaco 

e così siamo dovuti rimanere a 
Malpensa, mentre il Jamboree 
iniziava senza di noi. Così ci 
siamo persi la cerimonia 
d’apertura e la Messa di con-
tingente. Siamo stati divisi in 4 
gruppi, alcuni di noi sono par-
titi la sera stessa e sono riusci-
ti ad arrivare in Corea in tem-
po, noi altri siamo rimasti a 
Milano 昀椀no al 3 agosto. Abbia-
mo poi fatto scalo a Monaco, 
Amsterdam ed Helsinki. Dopo 

di Vittorio Gualdoni
direttore@logosnews.it

più di 40 ore di 
viaggio, siamo riu-
sciti a riunirci tutti 
in Corea del Sud 
nell’aereoporto di 
Seoul. Dopo i dovuti 
controlli è arrivato 
un pullman che ci 
ha portati 昀椀no al 
nostro campo a 
Saemangeum. Quel campo era davve-
ro incredibile, 9 km quadrati organiz-
zati in sottocampi, che 
ospitavano 50.000 scout 
provenienti da più di 150 
Paesi”. Come emergo già 
in altri racconti, ci sono 
stati diversi problemi ri-
guardanti il meteo, infatti 
faceva davvero molto cal-
do e con una percentuale 
di umidità altissima. “La 
sveglia era verso le 5 del 
mattino, quando andavamo al magaz-
zino a prendere il cibo per la colazio-
ne ed il pranzo - prosegue il suo rac-
conto Anna - cucinavamo tutti 
insieme la colazione e verso le 8 ci in-
camminavamo per il campo pronti a 
fare tantissime attività e conoscere 
tantissime persone. Mentre cammi-

navamo per la stra-
da infatti incontra-
vamo moltissimi 
scout provenienti 
da tutto il mondo, 
che salutavamo e ci 
stringevamo la 
mano, tutto era an-
cora più grandioso 
quando incontrava-
mo altri italiani. Non 
importava di che 

Stato fossero le persone che incon-
travamo, eravamo comunque contenti 
di conoscerli. In coda per 
le attività, per strada, al 
magazzino, nei sotto-
campi, era sempre il mo-
mento per fermarsi e 
parlare con loro, anche 
con le problematiche do-
vute alla lingua. L’aspetto 
che più mi è piaciuto è 
stato sicuramente il fatto 
che, nonostante le mille 
differenze, eravamo con-

tenti di conoscerci, di scambiarci il 
fazzolettone o un distintivo, raccon-

tarci la storia del no-
stro paese e degli 
eventi scout a cui ab-
biamo partecipato, in 
un clima di costante 
pace.  Le attività pro-
poste erano moltissi-
me, come la canoa, la 
cucina, il codice mor-
se, gli scivoli d’acqua e 
l’arrampicata. Rientra-

vamo al nostro sottocampo nel pome-
riggio tardi, dove ci lavavamo e poi 
preparavamo la cena. Dopo la cena 
eravamo liberi di fare ciò che voleva-
mo, io mi divertivo molto ad andare 
alle feste organizzate al palco di sot-
tocampo, dove potevi divertirti con 
scout di tutto il mondo, ascoltando la 
loro musica e vedendo il loro modo di 
“fare festa”. Alla 昀椀ne della giornata fa-
cevamo un momento di catechesi per 
ri昀氀ettere sulla giornata passata, e poi 
andavamo nelle nostre tende a dormi-
re.  Durante il Jamboree c’è stata una 
giornata particolare, il ‘Cultural Day’, 
dove non si faceva attività, ma ogni 
reparto preparava un qualcosa da mo-
strare agli altri per rappresentare il 
proprio paese. Noi abbiamo riempito 
il nostro spazio di palloncini e bandie-
re italiane, ci siamo dipinti la bandiera 
italiana in faccia ed abbiamo prepara-

to la pasta. Durante la 
giornata abbiamo ac-
colto tutti gli scout di 
tutto il mondo, gli ab-
biamo fatto provare il 
nostro cibo, gli abbia-
mo… Per tutto quello 
che ho vissuto non 
posso che ringraziare 
il mio gruppo, i miei 
capi e Matteo che mi 
sono stati vicini”.
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La comunità di Casorezzo ha realizzato un lungometraggio amatoriale, attualizzandolo
‘Il cigno: la storia di Francesco’, un film amatoriale

L a parrocchia di Casorezzo 
presenta la pellicola amato-
riale ‘Il cigno: la storia di 
Francesco’: 7-8-14 e 22 ot-

tobre per ri昀氀ettere con il poverello di 
Assisi e fare del bene. Un 昀椀lm realiz-
zato con il cuore, per leggere, anche 
in chiave moderna, la straordinaria 
昀椀gura di san Francesco d’Assisi; un 
progetto lungo e coinvolgente che ha 
portato decine di persone, più o meno 

giovani, di Casorezzo (e non solo) a 
collaborare con gioia per trasmettere 
valori e fare del bene. Nel prossimo 
mese di ottobre verrà proiettato il 
昀椀lm (amatoriale, ma pur sempre un 
昀椀lm!) ‘Il cigno: la storia di Francesco’ 
realizzato dalla comunità parrocchia-
le di Casorezzo. “Il mio voler testimo-
niare la fede cristiana anche attraver-
so l’arte ha fatto sì che facessi questa 
proposta all’amico Stefano Crepaldi, 
già ‘artisticamente regista’ in alcune 
attività parrocchiali” ha spiegato 
l’ideatore Carlo Tubaro. “È un motivo 
per confrontarsi con le domande della 
nostra vita, senso, bellezza, verità e 
giustizia con profondità e leggerezza; 
una ricerca che sperimenta, si mette 
in discussione, non solo in modo con-
fessionale ma anche laico, aperto, li-
bero e curioso, soprattutto con il de-

siderio di fare qualcosa per chi nella 
vita è in dif昀椀coltà”. La proiezione del 
昀椀lm è legata infatti ad un progetto 
caritatevole per raccogliere fondi a 
favore dell’Opera san Francesco di 
Milano; le modalità verranno illustra-
te durante le visioni con la testimo-
nianza dei frati che operano per dare 
sostegno e dignità ai bisognosi. 
“All’inizio c’era solo un foglio di carta 
con una storia scritta sopra. Pochi 
mezzi, poche risorse, poco tempo…e 
tanta, tantissima voglia di crederci. 
Insieme a noi hanno creduto moltissi-
me persone della nostra comunità” 
continua il regista Stefano Crepaldi. 
“Decine e decine di ragazzi e adulti si 
sono messi a disposizione per reci-
tare, raccogliere materiale di scena e 
costumi, fornire assistenza tecnica… 
tra loro anche il parroco don Eugenio 

Che sia da un drone o... da ‘terra’, che sia un 
elemento naturale o un luogo storico, il nostro 
territorio ogni giorno ci regala istantanee 
meravigliose! Se volete condividerle con gli altri 
lettori, rilanciando il ‘bello’ della nostra Lombardia, 
inviateci le foto a redazione@logosnews.it
Gli scatti verranno condivisi su Facebook 
@GiornaleLogos e Instagram @logosnews.it

Ci sono scelte che davvero posso-
no cambiare, o salvare, una vita. 
C’è quella di chi sceglie di aderire 
all’AIDO o dei parenti che, nel 
momento del dolore, con un ‘sì’ 
possono salvare le vite di altre per-
sone. E c’è il ‘sì’ dei Comuni che 
accettano, per la loro Polizia loca-
le, di prendere mezzi che possono 
aiutare nei trapianti.
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e tanti ‘volti noti’ della comunità civi-
le, in un clima di divertimento e pro-
fessionalità. Lo scenario è stato quel-
lo, ovviamente, di Casorezzo e della 
campagna dell’ovest milanese”. Le 
date utili per la visione saranno sabato 
7 e 14 ottobre alle 21 oppure domenica 
8 e 22 ottobre alle 18; ingresso libero 
su prenotazione all’indirizzo storiadi-
francesco@gmail.com dal 2 settembre 
sempre presso l’oratorio di piazza san 
Giorgio a Casorezzo. 






